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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

PRI: solución a límites, promesa incumplida 
Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI, criticó que el conflicto territorial entre 
Puebla y San Andrés Cholula no se haya resuelto como lo prometió el Gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, pues recordó que en el Congreso Local tienen la mayoría de los 

diputados emanados de la coalición de Compromisos por Puebla, además de que tanto el 
edil de la capital del estado, Eduardo Rivera Pérez como el del municipio vecino, Miguel 

Ángel Huepa Pérez, son emanados del PAN. (El Sol de Puebla) 
   

 

 

Obras con eficiencia 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, exaltó que todas las obras y 
proyectos que se han realizado a lo largo de dos años, y que buscan colocar a Puebla 

como el estado centro de la república, por lo que este gobierno ha decidido emprender 
acciones que no se habían enfilado desde la fundación de la ciudad. (Síntesis) 

  

 

 

El teleférico se atasca; INAH desecha consulta 
Continúan los reveses contra el morenovallismo y la Secretaría del Transporte (ST) por el 
proyecto del teleférico, luego de que oficialmente el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) desechó la posibilidad de una consulta a la ciudadanía para que se 
aprobara o no su construcción, sobre todo en la zona de edificios históricos de la ciudad. 
(Intolerancia) 

  
 

 

Con 1 año y 2 meses de carrera judicial, Presidente del TSJ 
Con apenas un año y dos meses en la carrera judicial, Roberto Flores Toledano fue electo 
por el pleno de magistrados como presidente del Tribunal Superior de Justicia y se apostó 
por la creación del Consejo de la Judicatura, por lo que consideró necesario que se hagan 
las modificaciones a la ley para dar paso a dicha figura luego de que arranquen sus 

funciones el próximo 15 de febrero. (Cambio) 
  
 

 

“Fue metano y no otro gas”  
Los peritos de la empresa suiza SGS determinaron que fue una “explosión limpia” de 
metano la ocurrida en el edificio B2 del Centro Administrativo de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). (Milenio digital) 

  
 

 

Gali: controversias internas del INAH detienen el teleférico  
El secretario de Infraestructura del gobierno estatal, José Antonio Gali Fayad, 
responsabilizó al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de los retrasos en la 
construcción del teleférico, pues arguyó que una controversia interna entre directivos y 
sindicalistas de dicho organismo sobre la emisión de permisos es la razón de los 
problemas en la obra. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Busca el PAN candidato competitivo aunque no sea militante: Molinar  
El candidato a la alcaldía de Puebla por el Partido Acción Nacional no necesariamente será 
un "panista de cepa", pero sí debe ser el más competitivo, indicó Juan Molinar Horcasitas, 

vocero de la dirigencia nacional de este instituto político. (e-consulta) 
 

 

 

 

Moreno Valle inicia construcción del Centro Cultural de Xiutetelco  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, colocó la primera piedra del Centro 
Cultural de este municipio, que se construirá mediante inversión conjunta con el 
Ayuntamiento superior a los cinco millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Inaugura ERP el Centro IDEA  
La ciudad de Puebla cuenta con el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado 
(Centro IDEA), con el cual, el Ayuntamiento de Puebla desarrollará una oficina de redes 
de vinculación para los ramos industrial y de diseño, espacios para la instalación de 
empresas en el territorio de la ciudad, para la asesoría y capacitación enfocados en 

incrementar la competitividad de las empresas y un HUB Emprendedor que alojará a 
talentos y despachos en un esquema de trabajo colaborativo y compartido con 
diseñadores y emprendedores. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Agüera ignora origen de guerra sucia en su contra; presentará denuncia  
Mediante correos electrónicos masivos, inició una campaña de desprestigio en contra del 
rector de la BUAP; manos anónimas pusieron a circular un fotomontaje en el que aparece 
con el ex gobernador Mario Marín, con el título: “Qué tal esta joyita”.  (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Van por diputado estafador del SAT 
La Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda denunció ante la PGR al diputado de 
Coahuila Antonio Juan Marcos, acusado de lavado de dinero. (Reforma) 

  
 

 
Arranca ley de víctimas; piden ajuste 

Autoridades, activistas y académicos aceptaron que la Ley General de Víctimas, que entra 
hoy en vigor, requiere de modificaciones y de "pulir" aspectos técnicos, pero se 
manifestaron en favor de conservar su estructura. (El Universal) 

 
 

 

 
 “Fue metano y no otro gas”  
Los peritos de la empresa suiza SGS determinaron que fue una “explosión limpia” de 
metano la ocurrida en el edificio B2 del Centro Administrativo de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). (Milenio digital)  

  
 

 

PGR entra al caso de españolas violadas  
Casos como la violación a seis ciudadanas españolas en Acapulco, ‘‘y otros más que se 

dan en el territorio nacional’’, deben motivar a las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno a asumir su responsabilidad y a actuar con eficacia en su solución, estableció el 

presidente Enrique Peña Nieto. (La Jornada) 
  
 

 

Violencia y crimen, reto entre México y EU  
La continua ola de crímenes y violencia que azota a México, producto de la actividad del 
crimen organizado, es la prueba más dura que enfrentarán las administraciones del 

presidente del país, Enrique Peña Nieto, y la del mandatario estadounidense, Barack 
Obama. (El Economista Digital) 

  
 

 

Busca EPN armonizar seguridad y justicia con derechos humanos  
A pesar de importantes avances institucionales, el Estado aún tiene un largo camino que 
recorrer para universalizar el goce efectivo de los derechos humanos, admitió el 

presidente Enrique Peña. (Crónica Digital) 
 

 
 

 

La Segob ajustará filtros de confianza; será revisado el uso del polígrafo  
La Secretaría de Gobernación (Segob) informó que se encuentra en el proceso para 
reformar los parámetros de los exámenes de control de confianza que se aplican en las 

corporaciones policiacas del país. (Excélsior) 
  

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cumple Eduardo Rivera en materia económica y turística 
Ante la presencia de empresarios, jóvenes emprendedores y administradores de mercados, el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado (Centro IDEA), 
el cual brindará un espacio de creación de planes y estrategias a través del proyecto Puebla Capital del Diseño. El 

alcalde Rivera Pérez detalló que el proyecto Centro IDEA impulsará la generación de nuevas formas y esquemas 
de negocios, será un detonante de la cultura emprendedora hacia la promoción de nuevos empleos, además 
fungirá como un ente de atracción de empresas que llegan o tienen planeado instalarse en Puebla. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13593 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera abre el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado 
Ante la presencia de empresarios, jóvenes emprendedores y administradores de mercados, el Presidente 
Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado 
(Centro IDEA), el cual brindará un espacio de creación de planes y estrategias, fructificando la vocación del diseño 

de la capital poblana, a través del proyecto Puebla Capital del Diseño, bajo el concepto: Creando para Todos, lo 
anterior en el marco del encuentro informativo realizado por la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36100:eduardo-rivera-abre-el-centro-de-
innovaci%C3%B3n-y-dise%C3%B1o-estrat%C3%A9gico-aplicado&Itemid=125 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Destacará Ssptm 150 policías para II Informe de ERP 

Todo listo para salvaguardar el orden en la capital y en las inmediaciones del Centro Expositor, de cara al II 
Informe de Gobierno municipal, que rendirá el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. Para ello se desplegarán 150 
elementos de policía y de tránsito, lo que representa un incremento del 50 por ciento comparado con el año 

pasado. Así lo informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), Amadeo Lara Terrón, al 
tiempo de precisar que el 11 de Febrero, los policías se colocarán en los accesos y alrededor del Centro Expositor, 
donde se llevará a cabo el evento y también  habrá en los estacionamientos cercanos al lugar. (Irene Díaz 
Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Prevé Comuna dejar pendientes 8 pavimentaciones 

El ayuntamiento de Puebla dejará pendiente la pavimentación de concreto hidráulico de 8 vialidades primarias por 

falta de dinero, pues el monto de inversión que se requiere rebasa los mil 500 millones de pesos. Sobre el 
particular, el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, explicó que si bien las 
obras de pavimentación realizadas en forma conjunta con el gobierno estatal han sido un éxito para la mejora de 
las vialidades, de no encontrarse las estrategias para obtener más recursos, no habrá obras de este tipo. (Irene 
Diaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13593
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36100:eduardo-rivera-abre-el-centro-de-innovaci%C3%B3n-y-dise%C3%B1o-estrat%C3%A9gico-aplicado&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36100:eduardo-rivera-abre-el-centro-de-innovaci%C3%B3n-y-dise%C3%B1o-estrat%C3%A9gico-aplicado&Itemid=125
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Clausura Comuna 90 antros por sobrecupo 
Por registrar sobrecupo, 90 'antros' han sido clausurados de manera definitiva, bajo el argumento legal de que no 
cumplieron los lineamientos del uso de suelo y de Protección Civil, informó el director de Normatividad Comercial, 
Luis Mora Velasco. El funcionario municipal detalló que después de hacer una serie de supervisiones detectó que 
algunos negocios rebasan la capacidad de gente permitida con base a su estructura, lo cual pone en riesgo la 
integridad de los clientes. Por tal motivo, indicó que también el área de Protección Civil está verificando el número 
de mesas y metros cuadrados que debe tener cada antro, bar o restaurante bar. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Transforman el Venustiano Carranza en Centro IDEA 
La ciudad de Puebla cuenta con el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado (Centro IDEA), con el cual 
el ayuntamiento de Puebla desarrollará una oficina de redes de vinculación para los ramos industrial y de diseño, 
espacios para la instalación de empresas en el territorio de la ciudad para la asesoría y la capacitación enfocados 
en incrementar la competitividad de las empresas y un HUB Emprendedor que alojará a talentos y despachos en 
un esquema de trabajo colaborativo y compartido con diseñadores y emprendedores. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105747 
  

INTOLERANCIA 

 Operativo de seguridad austero para II informe de ERP 

Para el ayuntamiento de Puebla este tipo de expresiones no necesariamente debe de ser controlada con fuerza 
pública La Secretaría de Seguridad Pública del municipio destinará 150 elementos para lo que será el operativo 
que servirá para mantener el orden y la calma de los asistentes al segundo informe de labores del presidente 
municipal Eduardo Rivera. Lo anterior, con el fin de garantizar la seguridad en las inmediaciones, accesos y 
salidas, así como en los estacionamientos que estarán habilitando en la zona de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105746 
 

INTOLERANCIA 

 Clausura Normatividad 10 antros y sanciona a 30 más 

El director de Normatividad y Regulación Comercial del ayuntamiento, Luis Mora Velasco, dio a conocer que hasta 
el momento han aplicado más de 10 clausuras y 30 sanciones contra establecimientos que rebasaron el volumen 

permitido para la generación de ruido. Al respecto, el funcionario municipal destacó que los 30 establecimientos 
sancionados se les aplicó una multa económica de hasta 500 días de salario mínimo por no acatar las 
disposiciones del nuevo reglamento municipal, mientras que en el caso de las 10 clausuras se trataron de “antros” 
en diferentes puntos de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105745 
 

INTOLERANCIA 

 Construye estacionamiento sin permisos de alcaldía y el INAH 

Regidores del cabildo de Puebla acompañados por personal de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública 
clausuraron las obras que se realizaban de manera ilegal en una casona del siglo XVII ubicada en la 2 Oriente 
205, en el Centro Histórico. La casona desafortunadamente fue destruida en su totalidad para dar paso a la 
construcción de un estacionamiento público de cuatro niveles, sin las autorizaciones del ayuntamiento de Puebla. 
La casa fue totalmente destruida, en el lugar se aprecian estructuras metálicas que son ocultadas solamente por 

una de las fachadas internas del lugar, donde se realizaron excavaciones de una profundidad de por lo menos 8 
metros en el subsuelo (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105744 
 

 
 
CAMBIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105747
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105746
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105745
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105744
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 Ocejo Tarno rinde su informe de labores 
El secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, rindió su informe de labores en un evento 
que sirvió para inaugurar el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado (IDEA), en la 11 Norte y 4 
Poniente. El funcionario informó que durante el año pasado se ayudó a 4 mil 799 personas encontraran empleo, 
además de que han invertido 90 millones de pesos para la modernización de los mercados del municipio, 

destinando 30 millones de pesos para la central de abastos. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2341-ocejotarno-rinde-su-informe-de-labores  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ahora, destruyen casona del siglo XVII para edificar estacionamiento 
Con la omisión del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), una casa del siglo XVII ubicada en el 
Centro Histórico de Puebla fue totalmente destruida como parte de las obras para establecer allí un 
estacionamiento. La Comuna de Puebla clausuró ayer los trabajos en dicho inmueble, ubicado en la 2 Oriente 205. 
Trascendió que precisamente este jueves un grupo de académicos y especialistas realizaría una supervisión en la 

casona, acompañados del arquitecto Sergio Vergara, quien en últimas fechas se ha destacado como una suerte de 
vocero oficial del INAH en la defensa del proyecto del teleférico. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahora-destruyen-casona-del-siglo-xvii-para-edificar-
estacionamiento_id_19981.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desplegarán 150 policías para vigilar el informe de Rivera Pérez 
Durante la presentación del segundo informe del edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) desplegará un operativo con la presencia de 150 uniformados en las 
inmediaciones del Centro Expositor y de Convenciones, con la intención de vigilar y salvaguardar el orden. El 
titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, indicó que además del despliegue policiaco municipal también se 

montará un centro de mando con la Secretaría de Seguridad Pública del estado, con la intención de resguardar el 
inmueble y la seguridad de los 5 mil invitados al informe. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desplegaran-150-policias-para--vigilar-el-informe-de-
rivera-perez_id_19939.html  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Destinan 150 policías para informe de Eduardo Rivera 
Serán 150 los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal quienes vigilen y 
salvaguarden el orden en el exterior del Centro Expositor, antes, durante y después del segundo informe de 
labores del alcalde, Eduardo Rivera. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, quien 

explicó que aunado a ello se dará un operativo coordinado con Seguridad Pública del estado, mediante la 
instalación de un centro de mando en el mismo inmueble donde el mandatario rinda cuentas. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/destinan-150-policias-para-
informe-de-eduardo-rivera 
 

E-CONSULTA 

 Resaltan logros por Desarrollo Económico de la capital 
A propósito del informe de labores del secretario de Desarrollo Económico del municipio, Pedro Ocejo Tarno, 

autoridades del ayuntamiento inauguraron un Centro IDEA en el mercado Venustiano Carranza, que tiene la 

finalidad de vincular a las pequeñas y medianas empresas para consolidar proyectos. Ante esto, el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que la inversión fue de aproximadamente 16 millones de pesos y busca 
facilitar el acceso de la ciudadanía a servicios y trámites necesarios para operar en la iniciativa privada. (Jorge 
Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/resaltan-logros-en-materia-de-
desarrollo-economico-de-la-capital 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2341-ocejotarno-rinde-su-informe-de-labores
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahora-destruyen-casona-del-siglo-xvii-para-edificar-estacionamiento_id_19981.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahora-destruyen-casona-del-siglo-xvii-para-edificar-estacionamiento_id_19981.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desplegaran-150-policias-para--vigilar-el-informe-de-rivera-perez_id_19939.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desplegaran-150-policias-para--vigilar-el-informe-de-rivera-perez_id_19939.html
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/destinan-150-policias-para-informe-de-eduardo-rivera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/destinan-150-policias-para-informe-de-eduardo-rivera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/resaltan-logros-en-materia-de-desarrollo-economico-de-la-capital
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/resaltan-logros-en-materia-de-desarrollo-economico-de-la-capital
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento esperará hasta junio los recursos para ejecutar obras 
Si a más tardar en el mes de junio la administración municipal no obtiene un recurso de mil 500 millones de 
pesos se quedarán en el escritorio una decena de proyectos de pavimentación con concreto hidráulico de las 
principales vialidades de la capital, reconoció el secretario de Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En 
entrevista dijo que en la dependencia a su cargo ya se tienen los proyectos ejecutivos para intervenir el circuito 

Juan Pablo II, 31 y 25 oriente-poniente, 24 norte-sur, bulevar Atlixco, Norte, Xonaca y Valsequillo y la Avenida de 

Las Torres. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 20% de bares y antros de la ciudad no cumplen reglamentos de seguridad 
En la ciudad de Puebla los antros y bares no cumplen con los reglamentos y rebasan su cupo de clientes en un 
promedio de 20 por ciento, por lo que hasta el momento se han clausurado definitivamente 90 establecimientos y 
aplicado multas de hasta 3 mil días de salarios mínimo. Lo anterior lo informó el secretario de Normatividad y 

Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, al asegurar que su dependencia —en coordinación con la Dirección de 
Protección Civil— realiza revisiones permanentes en este tipo de negocios para garantizar la seguridad de los 
clientes y evitar situaciones lamentables como las sucedidas en Brasil. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pedro Ocejo destaca crecimiento económico y turístico de Puebla capital 
“En el último año la capital del estado de Puebla se ha transformado, al registrar un crecimiento importante en su 
economía y afluencia turística, por lo que se ubica como un polo de desarrollo en el país”, afirmó el secretario de 

Desarrollo Económico y Turismo municipal, Pedro Ocejo Tarno. Durante el segundo informe de labores y en el 
marco de la inauguración de Centro IDEA, el funcionario dijo que este espacio servirá para la creación de planes y 
estrategias aprovechando el diseño de la ciudad, además del desarrollo de nuevas formas de negocio e impulso a 
la cultura emprendedora. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En Marzo se entrega la reconstrucción del Mercado 5 de Mayo 
En Marzo concluirá la reconstrucción del Mercado 5 de Mayo que el año pasado fue afectado por un incendio que 
consumió más de 90 locales, eso debido a que ya se hicieron la mayor parte de los trabajos en el lugar 
siniestrado. Al respecto, Ivana Juárez, responsable de la dirección de Obras Emergentes de la Secretaría de 
Gestión Urbana, destacó que en este momento se terminaron los trabajos de mejoramiento de terreno, 
cimentación, cambio total de drenaje y se han colocado 20 columnas en concreto armado terminadas que serán 

las que reciban el peso de las estructuras del lugar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49101 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Dispondrá SSPyTM 150 elementos de seguridad para informe de ERP 
Para el segundo informe de gobierno de Eduardo Rivera Pérez, la SSPyTM, dispondrá de 150 elementos tanto de 

tránsito como de seguridad, para garantizar la seguridad en las inmediaciones, accesos y salidas, así como en los 

estacionamientos que estarán habilitando en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe. Aunque dicho 
operativo no será distinto a los que normalmente implementa la Secretaria de Seguridad Pública de manera 
cotidiana en la capital, el titular de la dependencia,  Amadeo Lara Terrón, confirmó que como cada evento en el 
municipio se contará con la coordinación necesaria, tanto con la policía estatal, como con los cuerpos de auxilio, 
tales como bomberos, protección civil y ambulancias. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49101
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla gana premio nacional por mejores prácticas gubernamentales 

El Ayuntamiento de Puebla ganó un premio nacional por mejores prácticas gubernamentales. Recibirá el Premio 
SAP en el rubro Tecnologías de la Información por el proyecto "Armonización Contable".A la final llegaron ocho 
proyectos; el SOAPAP quedó entre los ocho finalistas pero el gobierno de Eduardo Rivera fue el vencedor. El 

premio lo entrega la ASUG (American Sap Users Group) junto con SAP Internacional. El premio lo recibirá el 
secretario de Administración, Iñigo Ocejo, en representación del edil Eduardo Rivera. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36077:ayuntamiento-de-puebla-gana-
premio-nacional-por-mejores-pr%C3%A1cticas-gubernamentales&Itemid=125 
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Serán 150 elementos de la SSPTM quienes vigilarán informe de Rivera Pérez 
Un total de 150 elementos pertenecientes a la SSPTM serán desplegados en las inmediaciones del Centro 
Expositor durante el segundo informe de labores del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció el 

encargado de esta dependencia, Amadeo Lara Terrón. A cuatro días de llevarse a cabo el segundo informe de 

gobierno, el encargado de la seguridad en el municipio, refirió que por tratarse de un evento de rendición de 
cuentas, el alcalde, pidió destacar un operativo elemental. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-150-elementos-de-
la-SSPTM-quienes-vigilaran-informe-de-Rivera-Perez&id=41412 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Sin recursos para seguir pavimentación en la capital 
El ayuntamiento de Puebla no cuenta con los recursos necesarios para realizar los proyectos que se tienen 

contemplados para la pavimentación con concreto hidráulico de grandes vialidades de la capital poblana, reveló 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública quien dijo que se requiere un monto 
aproximado de mil 500 millones de pesos. Aunado a ello, el funcionario municipal mencionó que es poco el tiempo 

que le queda al actual gobierno municipal, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, situación que también impide 
hablar sobre planes a largo plazo, debido a que no se podrían concluir con prontitud. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49455sin-recursos-para-seguir-pavimentación-en-la-capital#.URTFfEdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 SSPTM desplegará 150 elementos para informe de Rivera 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, desplegará un total de 150 elementos policiales y del 
área de tránsito, quienes se encargarán de resguardar a los asistentes durante el informe del presidente 

municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el próximo 11 de febrero, informó, Amadeo Lara Terrón, titular de la 
dependencia. En este sentido, el funcionario municipal comentó que los policías se colocarán en los accesos y 
alrededor del Centro Expositor de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, donde se llevará a cabo el evento, para 
mantener el orden en la zona, y también habrá en los estacionamientos cercanos al lugar. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49421ssptm-desplegará-150-elementos-para-informe-de-

rivera#.URTGIkdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Ayuntamiento arranca 'Centro Idea'; impulsa empleo 
Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico y Turismo Municipal, puso en función el Centro de 

Innovación y Diseño Estratégico Aplicado “Centro Idea”, un espacio donde se crearán proyectos a través de las 
ideas, el diseño y el conocimiento, que permitan impulsar nuevos empleos, el cual tuvo una inversión de poco 
más de 6 millones de pesos. En el marco de su segundo informe de labores, el funcionario municipal expuso que a 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36077:ayuntamiento-de-puebla-gana-premio-nacional-por-mejores-pr%C3%A1cticas-gubernamentales&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36077:ayuntamiento-de-puebla-gana-premio-nacional-por-mejores-pr%C3%A1cticas-gubernamentales&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-150-elementos-de-la-SSPTM-quienes-vigilaran-informe-de-Rivera-Perez&id=41412
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seran-150-elementos-de-la-SSPTM-quienes-vigilaran-informe-de-Rivera-Perez&id=41412
http://www.ngpuebla.com/puebla/49455sin-recursos-para-seguir-pavimentación-en-la-capital#.URTFfEdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49421ssptm-desplegará-150-elementos-para-informe-de-rivera#.URTGIkdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49421ssptm-desplegará-150-elementos-para-informe-de-rivera#.URTGIkdk3uU
http://www.pueblaonline.com.mx/
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través de dicho centro se presentarán proyectos como: la creación de planes y estrategias basados en el diseño 
de la ciudad a través del plan “Puebla Capital del Diseño”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49418ayuntamiento-arranca-centro-idea-impulsa-empleo#.URTGzEdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Bares y antros de Puebla sobrepasan capacidad: Normatividad 
Los antros y bares en la capital poblana sobre pasan la capacidad de personas permitida hasta en un 20 por 
ciento, informó, el director de Normatividad Comercial del ayuntamiento de Puebla, Luis Mora Velasco, quien dijo 
que por esta razón se han tenido que clausurar de manera definitiva alrededor de 90 establecimientos, en lo que 

va de la administración. En entrevista, el titular del área de normatividad manifestó que la gran mayoría de los 
comercios que se cerraron, violaron el uso de suelo y los lineamientos de Protección Civil, por lo que se han visto 
en la necesidad de reforzar los operativos de supervisión en estos lugares. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49417bares-y-antros-de-puebla-sobrepasan-capacidad-
normatividad#.URTHR0dk3uU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Darán solución ha conflicto territorial: Espina von Roehrich 

Pese a las diferencias entre los ediles de extracción panistas de San Andrés Cholula y Puebla, el problema 
territorial entre ambos ayuntamientos llegará a su fin este año, modificando el decreto de 1962, así lo dio a 
conocer el presidente de la comisión de gobernación, Juan Carlos Espina von Roehrich. También, el diputado local 
del PRI, Gerardo Mejía Ramírez  criticó al edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, por iniciar el cobro de 

impuestos en la zona en conflicto pese a que existe una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) que favorece a Puebla. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Puebla entre las cinco ciudades con menos carestía 

Puebla se ubicó dentro de las cinco ciudades de las 46 que mide el Inegi para integrar el Índice Nacional de 
Precios al Consumidor (INPC) con menor variación de precios durante el mes de enero. La variación de los precios 
en Puebla durante el mes de enero fue del 0.15 por ciento, en contraste a la media nacional del 0.40 por ciento, 

conforme las cifras del Inegi. En enero de 2013 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un 
incremento mensual de 0.40 por ciento, dando por resultado una tasa de inflación anual de 3.25 por ciento. 
Mientras, en Puebla, la carestía reportada en enero fue del 0.15 por ciento, siendo también la inflación anualizada 
al cierre de enero del 3.19 por ciento, inferior a la media nacional. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Fracasa RMV en resolver el conflicto limítrofe Puebla-San Andrés, acusa Mejía 
Para el presidente de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del Congreso local, el priista 
Gerardo Mejía Ramírez, la falta de solución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula representa un 
fracaso para el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, quien prometió en campaña poner 

fin a la disputa. Durante una entrevista, el diputado reconoció que es facultad del Poder Legislativo definir los 

lindes entre ambos municipios para evitar que la disputa jurídica se prolongue, pero recordó que el mandatario 
local tiene mayoría en el Congreso, ya que suman 22 los diputados emanados de la coalición Compromiso por 
Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fracasa-rmv-en-resolver-el-conflicto-limitrofe-puebla-san-
andres-acusa-mejia_id_19952.html  

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49418ayuntamiento-arranca-centro-idea-impulsa-empleo#.URTGzEdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49417bares-y-antros-de-puebla-sobrepasan-capacidad-normatividad#.URTHR0dk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49417bares-y-antros-de-puebla-sobrepasan-capacidad-normatividad#.URTHR0dk3uU
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fracasa-rmv-en-resolver-el-conflicto-limitrofe-puebla-san-andres-acusa-mejia_id_19952.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fracasa-rmv-en-resolver-el-conflicto-limitrofe-puebla-san-andres-acusa-mejia_id_19952.html
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MILENIO  

 Registra Puebla inflación de 3.19%: Inegi 
En enero pasado, Puebla registró un índice inflacionario de 3.19 por ciento, cifra por debajo del indicador nacional 
que fue de 3.25 por ciento. De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) que ayer dio a 
conocer el INEGI, durante el primer mes de 2013 los precios de productos y servicios registraron un repunte del 

0.15 por ciento en la capital poblana, cifra inferior al repunte nacional que se ubicó en 0.40 por ciento. De esta 
manera, Puebla se ubicó entre las cinco ciudades, de un total de 46 evaluadas, con menor variación de precios 

durante el mes de enero. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c5c280   
 

 
 
E-CONSULTA 

 Robo violento a casa habitación en aumento, admite Procurador 
El procurador de Puebla, Víctor Carrancá Bourget admitió que el robo violento a casa habitación va en aumento, 
pese a que la modalidad de robo a casa habitación en lo general disminuyó, según cifras de la PGJ. Lo anterior, 
después de que el diputado local del PRI Gerardo Mejía Ramírez, trasmitió al procurador -durante su 
comparecencia ante los integrantes de la LVIII Legislatura-, la preocupación de los habitantes de las zonas Norte, 

Oriente y Sur de la capital por el aumento de este tipo de delitos. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/admite-procurador-que-robo-
violento-a-casa-habitacion-va-en-aumento 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla es uno de los estados más seguros de México: Manuel Carrancá 
El Procurador de Justicia del estado de Puebla, Víctor Manuel Carrancá Bourguet, ante el pleno del Congreso 

aseguró que el estado mantiene una baja de 21.08 por ciento en los delitos, además de estar por debajo de la 
media nacional en cuanto a los denominados de “acto impacto”, como homicidio doloso, secuestro, violación , 
robo de vehículos, instituciones bancarias, casas y comercios. Informó que en 2012 se estableció la estrategia de 
combate al secuestro, por lo que se logró disminuir 35 por ciento el índice del delito con respecto al año anterior. 
(Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, entre las ciudades con menor variación de precios durante enero 

Este jueves se publicó el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), correspondiente al primer mes del 
2013 y que mide el comportamiento inflacionario de las 46 ciudades de mayor importancia en el país. Puebla se 
ubicó dentro de las cinco ciudades con menor variación de precios durante el mes de enero, con 0.15 por ciento, 
cifra por debajo de la media nacional ubicada en 0.40 por ciento. Durante enero de 2013, el INPC registró un 
incremento mensual de 0.40 por ciento, lo que significó una tasa inflacionaria anualizada de 3.25 por ciento.. 
(Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 

 
 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Contrató José Juan Espinosa a empresas siameses que remodelan el Mesón del Cristo 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza, se deslindó de los posibles 
desvíos de recursos de parte del Congreso del Estado para la remodelación y adecuación del nuevo inmueble 
conocido como el Mesón del Cristo. Luego de que fuera señalado como el responsable de contratar a dos 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c5c280
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/admite-procurador-que-robo-violento-a-casa-habitacion-va-en-aumento
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/admite-procurador-que-robo-violento-a-casa-habitacion-va-en-aumento
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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empresas fantasmas, Mar de México Comercializadora y Consorcio Constructor Magestic, Edgar Escorza se 
defendió y aseguró que la contratación corrió a cargo del Comité de Adquisiciones que encabeza el diputado de 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. De ahí que aseguró que serán las propias empresas las que 
deberán esclarecer los avances de los trabajos de rehabilitación de este lugar, pues siguen las dudas de cómo 
fueron las elegidas. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49103 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Han sido capturadas 171 bandas de delincuentes de alto impacto: PGJ 

El procurador del estado, Víctor Carrancá Bourget, minimizó los secuestros y los homicidios de alto impacto que 
se han registrado en Puebla. Entre los primeros datos que dio a conocer ante el pleno del Congreso del estado, en 
el marco de su Segundo Informe de Labores, el funcionario mencionó que  en 2012 se registraron 21.08% menos 
delitos que en el año anterior y 19.70% menos que en 2010. En cuanto a  violencia de género  se ejecutaron 489 
órdenes de aprehensión y reaprehensión durante el año pasado. También reconoció abusos de de los elementos 

de la PGJ, lo que orillo que en 2012 la CNDH emitiera 12 recomendaciones, mismas que " han sido debidamente 
antendidas", pero evitó detallar los delitos cometidos. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputado del PRI apoya a Puebla en su disputa con San Andrés Cholula 
El presidente de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia, el priísta Gerardo Mejía Ramírez, 
respaldó las acciones que emprenda el síndico Ernesto Bojalil Andrade, del municipio de Puebla, en contra del 
municipio de San Andrés Cholula, por seguir exigiendo a los contribuyentes de 35 colonias el pago de impuestos 

que, según el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), deben tributarse en la capital. "El 
llamado a Miguel Angel Huepa es que respete la ley y el territorio que le pertenece al municipio de Puebla, la 
actitud de Huepa es de impotencia, al presentar como argumentos que tiene actas ejidales, habla de un 
desconocimiento de la ley", consideró. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36135:diputado-del-pri-apoya-a-puebla-
en-su-disputa-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Carrancá acepta enfrentamientos del crimen organizado en la entidad 
El procurador General de Justicia (PGJE), Víctor Carrancá Bourget, reconoció que en territorio poblano han 
existido enfrentamientos de dos grupos del crimen organizado, específicamente, en el municipio de Atlixco, donde 
se han registrados hechos violentos. Agregó que en la región de Atlixco, en los últimos meses, se desató la 
violencia, pues se registró “un número importante de homicidios con características muy particulares”, por lo que 

se logró la detención de un grupo que está vinculado con nueve asesinatos. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carranca-acepta-
enfrentamientos-del-crimen-organizado-en-la-entidad&id=41420 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Simulacro en Angelópolis; capacitarán a personal 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, dio a 
conocer que este viernes, a las 10:30 horas, se llevará a cabo un simulacro-capacitación en la tienda Palacio de 
Hierro ubicada en el centro comercial Angelópolis. Esta dependencia, encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, 
hace un llamado a no alarmarse ya que la movilización de personal a efectuarse será controlada por la Dirección 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49103
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36135:diputado-del-pri-apoya-a-puebla-en-su-disputa-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36135:diputado-del-pri-apoya-a-puebla-en-su-disputa-con-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carranca-acepta-enfrentamientos-del-crimen-organizado-en-la-entidad&id=41420
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Carranca-acepta-enfrentamientos-del-crimen-organizado-en-la-entidad&id=41420
http://www.pueblaonline.com.mx/
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de Protección Civil Estatal. La serie de actividades que se realizarán, tienen como objetivo capacitar al personal de 
este comercio para que estén preparados y sepan actuar ante cualquier contingencia. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49462mañana-simulacro-en-angelópolis-capacitarán-personal#.URTFMUdk3uU 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ardieron 150 toneladas de borra y de tela en la textilera que se ubica en la fábrica la constancia en la 

Federal a Atlixco y periférico ecológico. 
 Hoy a las 10:30 de la mañana protección civil estatal estará realizando un simulacro en Angelopolis. 
 La secretaria de salud confirma casos de hepatitis por contaminación de pozos en Azumiatla. 
 El rector de la BUAP es reconocido como miembro distinguido del centro Europeo de investigación nuclear. 
 Vecinos de Tecuanipan cierran la federal a México para pedir que no se construya un gasoducto en la zona. 

 Vecinos cierran Esteba de Antuñano y la 17 poniente en demanda de semáforos y después se retiran.  
 Antonio Gali Fayad se deslindo ante diputados a su comparecía  sobre la asignación obra publica y es la 

secretaria quien licita y no el en lo personal. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Hoy por allí de las siete de la mañana le leeré el comunicado que nos ha llegado de Estrella Roja sobre los 

últimos incidentes, terribles, desagradabilísimos que sucedieron, le tengo el comunicado que envían a USN y 

fija su postura, me parece que es importante conocerlo y esto no es privativo de Estrella Roja, los asaltos 
han ocurrido en otras líneas, estos asaltos, todos los días. Hay que escuchar la postura.  

 Ayer un incendio durísimo en la fábrica La Constancia en la carretera federal a Atlixco por el periférico, se 
quemaron dicen alrededor de 120 toneladas de tela, es canijo hablar de esta cantidad.  

 La SSA estatal ha detectado tres casos de hepatitis en la Junta Auxiliar de Azumiatla, veremos que medidas 
se toman. 

 Las autopistas Puebla-México y Tlaxcala fueron cerradas durante algunas horas por el Frente de Defensa de 

la Tierra.  

 Antorcha Campesina anuncia una manifestación en el segundo informe de ERP.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer fue día de comparecencias estuvo en la Comisión de Comunicaciones e Infraestructura, Antonio Gali, 
secretario de esta área y descartó el estarse promocionando dentro de sus jornadas laborales, de su 
presencia continua en los medios de comunicación, simplemente dice se le da cuenta a la gente de todo lo 
que se ha hecho y por supuesto que destacó todas las obras que se han entregado en el último año, el 
CIS, las vialidades con concreto hidráulico, carretera.  

 Un estado de fuerza de 150 elementos se reforzará para la vigilancia en el Centro Expositor en el informe 

del presidente ERP.  
 El alcalde inauguró el Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado que servirá como una 

incubadora de proyectos, empresas y estrategias para generar oportunidades de empleo en esta ciudad 
capital.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

http://www.ngpuebla.com/puebla/49462mañana-simulacro-en-angelópolis-capacitarán-personal#.URTFMUdk3uU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Vecinos de la colonia Tepeyac cerraron la avenida libertad para impedirle el paso al trasporte público que 

no tiene permiso para circular por ahí. 
 El frente de pueblos por la defensa de la tierra bloqueo la carretera federal México – Puebla protesta por la 

construcción de una termoeléctrica y gaseoducto. 
 Operativo de seguridad discreto con 150 elementos durante el segundo informe de labores del alcalde 

Eduardo Rivera Pérez informo Amadeo Lara secretario de Seguridad Publica Municipal 
 En lo que va de la presente administración municipal en Puebla capital han sido clausurados de manera 

definitiva 90 antros y bares informo Luis Mora secretario de Normatividad. 

 Puebla se encuentra dentro de la 5 ciudades con menor variaciones de precios  registro inflación del 3.19% 

en enero por debajo de la media nacional. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Inseguridad, violencia, extorsión y secuestro fueron algunos de los temas en que centraron su atención los 
diputados, durante la comparecencia del Procurador General de Justicia, Víctor Carranca, ante los 
legisladores el funcionario aceptó la incidencia delictiva en la entidad pero afirmo que va a la baja, 
respecto al 2011, incluso los delitos están por debajo de la media nacional.  

 De acuerdo a los datos de la PGJ para el 2012 en Puebla se registraron 600 homicidios dolosos en donde 
70 de ellos corresponden a mujeres, 5% de la comunidad lésbico-gay y el procurador de justicia afirmó 

que en estos casos Puebla esta por debajo de la media nacional en cuanto a delitos.  
 Durante otra  comparecencia el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali, negó que las obras que 

inauguran sean para promocionar su imagen con fines electorales, descartó que realice campaña durante 
horas de trabajo y no hay campaña electoral, resaltó que el año pasado hubo 147% más de obra pública 
en comparación con el 2011, la secretaría de Infraestructura aseguró que cuentan con todos los permisos 
para los proyectos que se desarrollan en la capital firmados por delgados del INAH.  

 Con una inversión de 16 mdp el alcalde de Puebla inauguro el Centro IDEA y se comprometió a trabajar 

con absoluta entrega en los últimos 365 días de lo que le resta de su gestión. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Un voraz incendio en la fabrica La Constancia originó la movilización de casi un centenar de elementos de 
rescate que por varias horas combatieron con llamas que rebasaron los 15 metros de altura. Este incendió 
se inició al filo de las ocho de la noche en el inmueble que se ubica  en la calle Guadalupe Victoria en el 
kilómetro 5.7 de la carretera federal de Atlixco. Al tener el reporte vía 066 los elementos del cuerpo de 
Bomberos se dirigieron a este punto, ya en el lugar y debido a las grandes dimensiones, fue necesario el 
apoyo de más elementos y unidades para sofocar el incendio. 

 integrantes de Antorcha Campesina amenazaron con manifestarse el próximo 11 de febrero en el informe 
del presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. A decir de los inconformes, la protesta se debería al 
incumplimiento de la ejecución de obras en colonias de este movimiento, así lo dio a conocer la dirigente 
de esta organización, Rosario Sánchez Hernández. 

 Con un  estado de fuerza de 150 elementos entre agentes viales y policías, la Secretaría de Seguridad 
Pública del Municipio de Puebla desarrollará el operativo para salvaguardar el orden el próximo lunes en el 

segundo informe de labores del Presidente Municipal, Eduardo Rivera. El secretario de Seguridad Pública, 
Amadeo Lara Terrón, en entrevista indicó que no habrá modificaciones en el dispositivo. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  
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 Anoche un tremendo incendio consumió una empresa textil en Tlaxcalancingo 
 Sanciona el ayuntamiento de Puebla a antros y negocios por ruidosos. 
 En un mes entregan segunda etapa de rehabilitación de la central de abasto y hasta marzo el mercado 5 

de mayo 
 Un particular destruye casona para construir estacionamiento. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Pacas de algodón y telas sintéticas fueron consumidas por el fuego se propago por la fábrica la constancia 
un trabajador que atrapado por varios minutos hasta que los bomberos lograron rescatarlos. 

 A los niños los están intoxicando los están drogando, el caso de una madre de familia que exige justicia 
afirma que su hijo fue agredido al interior de un colegio particular y además lo intoxicaron dañando su 
salud el niño no recordaba absolutamente nada tras despertar. 

 La falta de topes y  el exceso de velocidad se ha convertido en un problema permanente para transeúntes 

que pasan en Esteban de Antuñano y la 53 sur bloquearon la vialidad  
 En Villa frescura y Bosque de San Sebastian se están recabando firmas de apoyo parta evitar que 

desaparezca la ruta 32 por la puesta en marcha de las alimentadoras. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Arde en llamas una textilera en la federal a Atlixco.  
 Detienen al sujeto que asfixió a su abuela y metió su cadáver a un horno de ladrillos en San Mateo 

Cuanalá  

 La delincuencia azota los alrededores de la facultad de medicina de la BUAP. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Secuestro y robo con violencia, focos rojos en Puebla: Carrancá 
En su comparecencia ante el Pleno del Congreso del Estado, el procurador general de justicia, Víctor Antonio 
Carrancá Bourguet, reconoció la existencia de focos rojos por la alta incidencia de secuestros en la zona limítrofe 

de Puebla y Veracruz, así como un incremento de robos con violencia en la Sierra Norte, la Mixteca y la zona 
Metropolitana. En la zona que comprende Puebla y los municipios conurbados se reporta el 70 por ciento de la 
incidencia del delito de robo con violencia, informó el procurador; además de que actualmente operan dos bandas 
en la región petrolera de la Sierra Norte que no han podido ser desarticuladas. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2871577.htm#.URQ8HV2S3vk.twitter 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No estoy en campaña, informó sobre los avances: Tony Gali 
Durante el desarrollo de las comparecencias por la glosa del segundo informe del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, las aspiraciones políticas del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, gueron un tema inevitable 
para los diputados e la bncada del PRI,“quines preguntaron: “¿Porqué hace campaña en horario de trabajao?”. 

Ante la Comisione d Comunicaciones e Infratesructura, Antonio Gali respondó que no está en campaña, sino 
quese ha dedicado a informar a la sociedad sobre los avances del gobierno estatal, lo cual tambien hizo frente a 
los diputados locales, quienes generaron las condiciones para que su comparecncia transcurriera sin sobresaltos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2871577.htm#.URQ8HV2S3vk.twitter
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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(Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/  

 

 
 

SINTESIS 

 Eligen a Roberto Flores Toledano presidente del TSJ 
Roberto Flores Toledano, quien se desempeña como magistrado de la Segunda Sala en materia Penal, fue electo 

presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en el estado en sustitución del magistrado David López Muñoz, 

quien estuvo al frente por dos periodos. Este día en sesión de pleno en Ciudad Judicial, los magistrados eligieron 
a Flotes Toledano para el periodo 2013-2014, que iniciará el 15 de febrero próximo. Cabe señalar que el 14 de 
febrero, López Muñoz rendirá su último informe de labores. (Charo Murillo Merchant) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Descarta FRA posibilidad de imposición de candidato 
Tras desestimar las versiones de que el candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, sea imposición 
del ejecutivo, el empresario aspirante a este cargo de elección, Francisco Rodríguez Álvarez, dijo que logrará la 
simpatía de los poblanos, sin padrinazgos. En entrevista, sostuvo que no está preocupado sino ocupado en 
ganarse la simpatía de los capitalinos, desde el primer día que manifestó su intención de ser el próximo alcalde de 

la capital. Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
  

INTOLERANCIA 

 Reconocen legisladores el trabajo de Tony Gali 
Antonio Gali López, secretario de Infraestructura, desglosó los pormenores de la Puebla del futuro en su camino 

hacia la modernidad: “En materia de infraestructura hace un buen tiempo que no ocurrían cambios que 
trascendieran, y desde el principio de este gobierno nos ha preocupado el resultado, es por ello que se tiene como 
principio de acción no detener su marcha, desde hace decenios la tradición era esperar; ahora, tenemos presente 
una exigencia: actuar con rapidez, pero sin abandonar la eficacia, la eficiencia y calidad”. Sin titubeos, el 
secretario de Infraestructura del gobierno estatal respondió cada uno de los cuestionamientos de los legisladores, 
integrantes de la Comisión de Comunicaciones e Infraestructura del Poder Legislativo local. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105740 
 

INTOLERANCIA 

 Tersa, la comparecencia del procurador Carrancá 

Sin profundizar en sus cuestionamientos, continuó el segundo día de comparecencias ante el pleno del Congreso 
local. Por la mañana le tocó el turno al procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget. Los 
diputados eludieron con formalidad los temas “espinosos”. La conducta legislativa abonó a la tranquilidad del 
procurador que en días previos se había reunido con los diputados en un encuentro en corto. A diferencia de los 
mensajes políticos enviados por el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, un día antes durante su 
comparecencia, ahora con el procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, los legisladores prefirieron las 
preguntas que no alteraran la comparecencia del funcionario. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105739 
 

INTOLERANCIA 

 Denunciarán diputados priistas carencias en Salud 
El presidente de la Comisión de Salud del Congreso del estado, Ernesto Leyva Córdova, anunció que durante la 
comparecencia en comisiones del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, pedirán información real de lo que 
sucede en el área luego de denuncias de que faltan médicos en varios hospitales dependientes del gobierno 
estatal. Indicó que en estos momentos se encuentran analizando los documentos enviados en el Segundo Informe 
de Gobierno, para determinar cuáles son los temas en los que se abundará en la comparecencia. Dijo que al 
parecer no se están entregando al cien por ciento los nuevos hospitales y esos cuestionamientos, pues aun y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2871577.htm#.URQ8HV2S3vk.twitter
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105740
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105739
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cuando se sabe que la secretaría se está aplicando hay problemas para cubrir las plazas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105738 
  
 

 

 
CAMBIO  

 Chedraui espera invitación del PAN 

Jorge Aguilar Chedraui reveló que antes de hacer oficial su decisión de participar en el proceso interno del PAN 

por un cargo de elección popular, esperará que la dirigencia del propio partido le envié la invitación 
correspondiente. En entrevista, detalló que también valorará la propia convocatoria que emita Acción Nacional y 
la posición en la que se encuentre en la encuesta que se aplique para determinar al candidato. “Si decidiera 
contender por algún cargo de elección popular sería en abril, hay fechas legales para ello, pero sería hasta la 
primera semana de abril, y estar en función de la convocatoria que se emita y de las condiciones que existan”, 
enfatizó el titular de la Secretaría de Salud. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2348-chedraui-espera-invitaci%C3%B3n-
del-pan  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Militar asume la dirección de Seguridad Pública a Cholula 

Después de ocho meses de permanecer acéfala, el cabildo del ayuntamiento de San Pedro Cholula rindió protesta 
la tarde de este miércoles al nuevo director de Seguridad Pública en la localidad, el capitán del arma de Infantería 

del Ejército Mexicano Leonardo Cisneros Martínez. Lo anterior obedece a una exigencia del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SNSP), luego de que se incrementaran los índices de violencia en este municipio, en el que 
han habido balaceras y asaltos violentos. La regidora de Migración, Erika de la Vega Gutiérrez, fue la única 
servidor público que votó en contra de dicha asignación, pues arguyó que el militar desconoce de la problemática 
local. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/militar-asume-la-direccion-de-seguridad-publica-a-

cholula_id_19932.html  

 

 
 
MILENIO  

 Incrementa 24.8% las ventas de VW en enero de 2013 
En enero pasado la marca Volkswagen colocó 12 mil 293 unidades en el mercado mexicano, lo que representó un 

incremento en ventas del 24.8 por ciento respecto al mismo mes pero de 2012 cuando la firma facturó nueve mil 
850 vehículos. Conforme al reporte mensual de mercado interno de la Asociación Mexicana de Distribuidores de 
Automotores (AMDA), el Nuevo Jetta y el Clásico de Volkswagen, ensamblados en la planta Puebla, se ubicaron 
entre los 10 modelos de mayor venta en nuestro país durante el primer mes de este año. De esta manera la firma 
alemana se mantiene en el tercer lugar de ventas en México con el 14.6 por ciento del mercado. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c45aab     

 
MILENIO  

 Buscamos impulsar un estado competitivo: Gali  

Ante los diputados de la Comisión de Comunicaciones e Infraestructura del Poder Legislativo Local, que preside 

Inés Saturnino López Ponce, compareció el secretario de Infraestructura, con el objetivo de presentar la actividad 
desempeñada en el ejercicio 2012 en la dependencia, donde abordó las reformas legales y administrativas 
realizadas. Entre los puntos desarrollados destacó la conexión dinámica en la zona metropolitana, mejoramiento 
de la imagen urbana de municipios con fin turística, infraestructura cultural, artística, esparcimiento, deporte y 
educación ambiental, así como obras hidráulicas, y la celebración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla . 
(Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c86667      
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105738
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2348-chedraui-espera-invitaci%C3%B3n-del-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2348-chedraui-espera-invitaci%C3%B3n-del-pan
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/militar-asume-la-direccion-de-seguridad-publica-a-cholula_id_19932.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/militar-asume-la-direccion-de-seguridad-publica-a-cholula_id_19932.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c45aab
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7c86667
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MILENIO  

 “Militante panista o un ciudadano será candidato a la alcaldía poblana” 
Juan Molinar Horcasitas, vocero del Partido Acción Nacional (PAN), señaló como positiva la promoción que los 
funcionarios estatales hacen de sus figuras y rechazó que esta medida sea inequitativa para el proceso electoral. 
Tras concluir una ponencia en la Universidad Anáhuac, el delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del albiazul señaló que a su partido le interesa contar con un perfil competitivo para la elección local que se 
llevará a cabo el próximo 7 de julio y comentó que no es relevante que el candidato a la alcaldía por el azul 

celeste sea panista o de perfil ciudadano. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7bfb9e5   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Quiere el PRI triunfo en la mayoría de distritos 

Los priístas lograremos el triunfo en la mayoría de los 217 municipios y los 26 distritos electorales, así lo asentó el 
Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo durante su gira de trabajo por el distrito 19. Acompañado por el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, 
Fernando Moreno Peña- el dirigente del PRI calificó de trascendente dichos encuentros, pues fortalecen el ánimo y 
la convicción de la militancia priísta. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13601 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce Agüera origen de campaña negra en su contra 

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, dijo desconocer la 
procedencia de la campaña negra en su contra con "imágenes de mal gusto" en donde aparece como parte de 
supuesta publicidad que no proviene de la institución. Y es que esta semana aparecieron en distintas partes de la 
ciudad de Puebla mantas y lonas con imágenes en colores rojo y negro, incluso con algunas frases institucionales 
de la BUAP como "orgullosamente universitario", aunque sin el logotipo de la institución. (Gerardo Rojas 
González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13598 
 
 

E-CONSULTA 

 IFE teme decir quién gastó de más en campañas: PAN  

Ernesto Cordero Arroyo, presidente del Senado, declaró que la decisión del Consejo General de IFE de posponer el 
fallo hasta julio próximo sobre los gastos en las campañas presidenciales, evidencia que el órgano electoral tiene 
miedo a revelar qué candidatos y qué partidos rebasaron los topes de campaña. El coordinador del PAN saludó 
que el Consejo General del Instituto Federal Electoral postergara esta discusión, confirmando que el primer 
informe de la Unidad de Fiscalización no era correcto y no fue analizado con cuidado. (Hugo Alba y Rivelino 
Rueda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13596 
 
 

E-CONSULTA 

 Proyectan espectáculo de luces en Catedral y pirámide de Cholula 

Espectáculos de luz en la Catedral de Puebla y en la zona arqueológica de Cholula serán estrenados como parte 
de las actividades del Tianguis Turístico que se desarrollará en la capital el próximo mes de marzo, adelantó el 

secretario de Turismo estatal Ángel Trauwitz Echeguren. Sin querer ahondar al respecto, el funcionario estatal 
dejó entrever que este espectáculo será similar al que se tuvo en San Miguel de Allende, Guanajuato, en donde, 
en conmemoración al bicentenario de la Independencia de México, se desarrolló un show de proyecciones de luz 
en el atrio de la iglesia de la ciudad. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13595 
 
 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7bfb9e5
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13601
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13598
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13596
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13595
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E-CONSULTA 

 Violencia latente en Olintla, advierten observadores 
Tomar medidas urgentes de protección y seguridad para los indígenas totonacos del municipio de Olintla que 
rechazan la construcción de una hidroeléctrica del Grupo México con la que abastecerá a sus minas, demandaron 
miembros de la Red Unidos por los Derechos Humanos, A. C., al considerar que persisten los riesgos de conflicto 
y violencia en la zona. Mientras en Ignacio Zaragoza, calladamente, continúan los trabajos de la hidroeléctrica, los 
empleados de Germán Larrea toman medidas, marcan terrenos, rentan y construyen casas. (Marco Licona) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/violencia-latente-en-olintla-

advierten-observadores 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 IMSS sigue siendo la maternidad más grande del estado de Puebla 
El delegado del IMSS en Puebla, Francisco Fraile García presentó ayer su informe de labores, la institución es la 
que cubre el 53.12 por ciento de la población total del Estado de Puebla y las cuentas, inversiones y programas se 
han cumplido en el régimen ordinario En el 2012 se otorgaron 5 millones y medio de consultas entre medicina 
familiar, especialidades, urgencias y dentales; pero además se realizaron 74 mil 208 intervenciones quirúrgicas; 
el IMSS sigue siendo la maternidad más grande del estado por lo que en el 2012 se registraron 21 mil 688 

nacimientos, y se levantaron 6 millones 365 mil 128 estudios de laboratorio. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Funcionarios esperan convocatorias: Moreno Valle 
Los funcionarios estatales interesados en un cargo de elección popular dejarán la administración una vez que los 

partidos políticos emitan las convocatorias, señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. En una breve 
entrevista, durante la colocación de la primera piedra del Centro Cultural en Xiuetelco, el ejecutivo mencionó que 
hasta el momento no hay definiciones al respecto. Hay que precisar que de acuerdo con el Instituto Estatal 
Electoral (IEE), los funcionarios interesados en contender en las elecciones de julio, tendrán que separarse de sus 
cargos en la primera semana de marzo. (Alejandra Bautistas) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Perder el poder no es una tragedia: Molinar Horcasitas 
El regreso del PRI al gobierno no es una tragedia, aseguró el presidente de la fundación Rafael Preciado 

Hernández, Juan Francisco Molinar Horcasitas, durante la conferencia "La democracia en México y dos 
alternancias" que impartió ante estudiantes de la Universidad Anáhuac. Al reconocer que Puebla es una de las 

grandes ciudades del país, el polémico ex director del Instituto Mexicano del Seguro Social y secretario de 
Comunicaciones y Transportes, aseguró que perder el poder no es una tragedia, aunque sí lo es perder la 
alternancia. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Toma protesta nuevo presidente del TSJ 
Roberto Flores Toledano fue electo este jueves como nuevo presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del 
estado, en sustitución de David López Muñoz, que se jubila. El Magistrado tomó protesta esta misma tarde, y 

entre sus principales objetivos está “impartir justicia” conforme a derecho. El año pasado fue designado  como 
Magistrado del Poder Judicial a propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para cubrir la vacante que 
dejó Leonardo Tecua Petla. Con este relevo, David López Muñoz se jubila por poco más de 1.5 millones de pesos 

al año como pensión. A su consideración, esa cantidad es justa después de dedicar más de 20 años en el servicio. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49107 
 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/violencia-latente-en-olintla-advierten-observadores
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/violencia-latente-en-olintla-advierten-observadores
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49107
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 De la Rosa no define futuro político 
A pesar de que el regidor y dirigente municipal del Sol Azteca, Arturo Loyola González lo destapara para una 
candidatura por la capital poblana, el perredista asevero que al igual que su jefe Fernando Manzanilla Prieto, 
titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), es importante analizar las opciones y esperar los tiempos, por 
lo que todavía  no toma una decisión sobre su futuro político, por lo que será hasta que el Sol Azteca defina el 
método de selección de candidatos que fijará una postura.. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49105 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llegan más elementos de la Marina a reforzar vigilancia en Puebla: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, admitió que en Puebla ya se cuenta con la 

presencia de  un número mayor de elementos de la Marina Armada de México. En entrevista afirmó que hace 
unos días llegaron a reforzar la vigilancia en las seis bases mixtas de operación que están distribuidas en todo el 
estado. No especificó el número de refuerzos. Señaló que no es cuestión de alarmarse, sino que esta estrategia 
forma parte de las primeras acciones en materia de seguridad que toma el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto en todo el país. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 TEE perdona anomalías administrativas del PRD y MC de 2010 
Aunque el Tribunal Electoral del Estado detectó irregularidades administrativas al PRD y Movimiento Ciudadano 
durante la campaña de 2010 en la que Rafael Moreno Valle fue su candidato a la gubernatura, decidió “castigar” 
con una amonestación pública. El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Puebla, en sesión pública efectuada 
este jueves, determinó amonestar públicamente a los Partidos Políticos de la Revolución Democrática y 
Movimiento Ciudadano, por inconsistencias en  el cumplimiento de las disposiciones contenidas en el Código de 

Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla y en el Reglamento para la Fiscalización del 
Financiamiento  a los Partidos Políticos,. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36090:tee-perdona-anomal%C3%ADas-
administrativas-del-prd-y-mc-de-2010&Itemid=127 
PUEBLA ON LINE 

 Gali niega ante diputados uso electoral de obras públicas 
El secretario de Infraestructura de Puebla, Antonio Gali Fayad, negó durante su comparecencia en el Congreso 

que esté utilizando las obras públicas con fines electorales. A diferencia de los titulares de la Procuraduría General 
de Justicia y de la Secretaría General de Gobierno, Gali no estuvo ante el pleno, sólo ante la Comisión de 
Comunicaciones e Infraestructura del Congreso. Los diputados del PRI, Felipe David Espinosa Rodríguez y David 

Edgardo Huerta Ruiz, cuestionaron al funcionario estatal sobre si las obras se están realizando son usadas con 
fines electorales y por qué está haciendo campaña, a lo que contestó: “no puedo hacer campaña, porque todavía 
no hay campaña, es una obligación de los funcionarios informarle a la ciudadanía”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36138:gali-niega-ante-diputados-uso-
electoral-de-obras-p%C3%BAblicas&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Elecciones no frenarán el desarrollo de Puebla: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que el proceso electoral en el que se renuevan las 41 diputaciones y 
las 217 presidencias municipales no frenará las obras de desarrollo en Puebla. “Por ninguna circunstancia, 

permitiremos que los tiempos políticos impidan el desarrollo del estado; la agenda del gobierno obliga a los 
servidores públicos a trabajar juntos, a pesar de este proceso”; con ello, hizo un llamado a las autoridades a no 
parar el ritmo que llevan hasta el momento. Indicó que los tintes políticos y las diferencias partidistas no serán un 
obstáculo para conseguir el desarrollo de la entidad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36134:elecciones-no-frenar%C3%A1n-el-
desarrollo-de-puebla-moreno-valle&Itemid=126 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49105
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36090:tee-perdona-anomal%C3%ADas-administrativas-del-prd-y-mc-de-2010&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36090:tee-perdona-anomal%C3%ADas-administrativas-del-prd-y-mc-de-2010&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36138:gali-niega-ante-diputados-uso-electoral-de-obras-p%C3%BAblicas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36138:gali-niega-ante-diputados-uso-electoral-de-obras-p%C3%BAblicas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36134:elecciones-no-frenar%C3%A1n-el-desarrollo-de-puebla-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36134:elecciones-no-frenar%C3%A1n-el-desarrollo-de-puebla-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Moreno Valle inicia construcción del Centro Cultural de Xiultetelco 
El Gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Centro Cultural de este municipio, que se 
construirá mediante inversión conjunta con el Ayuntamiento superior a los cinco millones de pesos. El Ejecutivo 
destacó la importancia de llevar no sólo educación e infraestructura carretera a las comunidades, sino también 
espacios de expresión artística y cultural a todos los rincones del estado de Puebla. Reiteró Moreno Valle la 
disposición de su administración para realizar bajo el esquema Peso a Peso en coordinación con los 217 
Ayuntamientos, las obras que permitan rescatar y preservar valores entre todos los poblanos. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inicia-
construccion-del-Centro-Cultural-de-Xiultetelco&id=41432 
 

RETO DIARIO 

 Piden aliancistas a Gerardo Islas impulsar candidaturas ciudadanas 
Gerardo Islas Maldonado, Presidente Estatal de Nueva Alianza, aseguró que el partido acepta impulsar 
candidaturas ciudadanas a cargos de elección popular, pues son éstos los que han respaldado las acciones del 
instituto político que dirige. Tras varios pronunciamientos de los aliados por abrir el partido a la sociedad, Gerardo 
Islas pidió hacer propuestas y análisis serios de los perfiles que podrían asumir Diputaciones, Regidurías y 
Presidencias Municipales. La indicación de quien hagan las propuestas es que sea gente comprometida con las 

causas justas, que la solidaridad sea un principio y esté dispuesto o dispuesta a realizar trabajo de tierra. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aliancistas-a-
Gerardo-Islas-impulsar-candidaturas-ciudadanas&id=41430 
 

RETO DIARIO 

 Vamos por el triunfo en la mayoría de municipios y distritos: PFC 
Con la fuerza de la unidad, los priistas lograremos el triunfo en la mayoría de los 217 municipios y los 26 distritos 
electorales, así lo asentó el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Pablo Fernández del Campo durante su gira de trabajo por el distrito 19. Acompañado por el 

Delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Fernando Moreno Peña- el dirigente del PRI calificó de trascendente 
dichos encuentros, pues fortalecen el ánimo y la convicción de la militancia priista. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-por-el-triunfo-en-la-
mayoria-de-municipios-y-distritos:-PFC&id=41428 
 

RETO DIARIO 

 En 2012 fueron detenidas 7,900 personas en San Felipe Hueyotlipan 

Durante 2012, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), al mando de Amadeo Lara 
Terrón, realizó 600 operativos en la junta auxiliar de San Felipe Hueyotlipan, lo que es equivalente a 7,900 
personas aseguradas, señaló dicho funcionario municipal. En este tema, afirmó que esta junta auxiliar, ubicada al 
norponiente de la capital poblana, mantiene una estrecha colaboración con la Secretaría de Seguridad Púbica, con 

el objetivo de abatir la delincuencia en esta demarcación. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-fueron-detenidas-
7,900-personas-en-San-Felipe-Hueyotlipan&id=41425 
 

 
RETO DIARIO 

 EAI anuncia acciones contra campaña negra a su imagen 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, advirtió que se 
tomarán las acciones correspondientes por la campaña negra que se ha iniciado en su contra, porque, más allá de 
afectar su imagen, se perjudica a la máxima casa de estudios. Entrevistado en las instalaciones del Complejo 

Cultural Universitario (CCU), reiteró que está concentrado en sus actividades académicas y jamás ha iniciado una 
campaña para posicionar su imagen hacia el proceso local que está en marcha. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-EAI-anuncia-acciones-
contra-campana-negra-a-su-imagen&id=41411 
 
 

RETO DIARIO 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inicia-construccion-del-Centro-Cultural-de-Xiultetelco&id=41432
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-inicia-construccion-del-Centro-Cultural-de-Xiultetelco&id=41432
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aliancistas-a-Gerardo-Islas-impulsar-candidaturas-ciudadanas&id=41430
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piden-aliancistas-a-Gerardo-Islas-impulsar-candidaturas-ciudadanas&id=41430
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-por-el-triunfo-en-la-mayoria-de-municipios-y-distritos:-PFC&id=41428
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-por-el-triunfo-en-la-mayoria-de-municipios-y-distritos:-PFC&id=41428
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-fueron-detenidas-7,900-personas-en-San-Felipe-Hueyotlipan&id=41425
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-fueron-detenidas-7,900-personas-en-San-Felipe-Hueyotlipan&id=41425
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-EAI-anuncia-acciones-contra-campana-negra-a-su-imagen&id=41411
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-EAI-anuncia-acciones-contra-campana-negra-a-su-imagen&id=41411
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 Pedro Ocejo rinde informe como secretario de Desarrollo Económico 
Con la inauguración del Centro de Innovación y Diseño Estratégico Aplicado (IDEA), ubicado al interior del 
Mercado Venustiano Carranza, el secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, rindió su 
segundo informe de labores, en el que destacó el crecimiento turístico en la capital poblana en estos dos años de 
gobierno del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, en comparación con la administración de la ex edil, 

Blanca Alcalá Ruiz. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pedro-Ocejo-rinde-informe-
como-secretario-de-Desarrollo-Economico&id=41408 
 
 

RETO DIARIO 

 Zaldívar levanta la mano para presidir Comisión Inspectora 
Ante el inminente relevo en la presidencia de la Comisión Inspectora del Congreso, el diputado panista e 
integrante de la misma, Jesús Zaldívar Benavides, levantó la mano para suceder a Mario Riestra Piña para estar al 
frente de este órgano legislativo. Agregó que tiene la capacidad suficiente para estar al frente de la comisión 

encargada de revisar el manejo de los recursos públicos en la entidad, ya que desde el inicio de esta legislatura 
ha trabajado en el tema. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-levanta-la-mano-
para-presidir-Comision-Inspectora&id=41405 
 
 

RETO DIARIO 

 Incumplimiento del PRD y MC en proceso de 2010, es levísimo: TEEP 
El Tribunal Electoral del Estado (TEEP) calificó como “levísimas” las acciones que cometieron el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) al no entregar los estados financieros que ejercieron 
en el proceso local de 2010, cuando se renovaron diputaciones, alcaldías y el gobierno del estado. De acuerdo al 
presidente del TEEP, Francisco Javier de Unanue y Bretón, el Instituto Electoral del Estado (IEE) entregó fuera de 
tiempo los expedientes que hablan sobre los estados financieros de ambos partidos políticos. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incumplimiento-del-PRD-y-
MC-en-proceso-de-2010,-es-levisimo:-TEEP&id=41413 
 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Aún sin claridad, origen de gas en edificio de Pemex 
Una semana después de la explosión que dañó el Edificio B2 del Centro Administrativo Pemex, los peritos 
internacionales y la Procuraduría General de la República (PGR) determinaron que hay al menos tres posibles 
fuentes de gas metano que provocaron la explosión en el sótano: el drenaje, el subsuelo o ductos de gas en 
desuso. Además, las investigaciones que se llevan a cabo deberán determinar el origen del regulador y del ducto de 
gas natural que la PGR halló, y que, de hecho, no aparecen en los planos del inmueble, dijo Sergio Martín, 

subdirector de Servicios Corporativos de Pemex. (Luis Carriles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41390.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Peña Nieto suma fuerzas federales a caso Acapulco 

El gobierno federal, por medio de la Secretaría de Gobernación (Segob) y de la Procuraduría General de la 
República (PGR), se sumó a las investigaciones del gobierno de Guerrero para encontrar y detener a los 
responsables de la agresión sexual cometida en Acapulco contra seis turistas españolas.  El presidente Enrique Peña 
Nieto instruyó a ambas dependencias a apoyar a las autoridades locales. Dijo que casos como este deben ocupar a 
los tres niveles de gobierno a asumir plena responsabilidad y emprender acciones específicas para que las fuerzas 

de seguridad pública actúen con mayor eficacia.   (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41392.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pedro-Ocejo-rinde-informe-como-secretario-de-Desarrollo-Economico&id=41408
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pedro-Ocejo-rinde-informe-como-secretario-de-Desarrollo-Economico&id=41408
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-levanta-la-mano-para-presidir-Comision-Inspectora&id=41405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Zaldivar-levanta-la-mano-para-presidir-Comision-Inspectora&id=41405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incumplimiento-del-PRD-y-MC-en-proceso-de-2010,-es-levisimo:-TEEP&id=41413
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incumplimiento-del-PRD-y-MC-en-proceso-de-2010,-es-levisimo:-TEEP&id=41413
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41390.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41392.html
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EL UNIVERSAL  

 Buscan mayor rigor en defensa de periodistas 
En el Senado se instaló la Comisión Especial para dar Seguimiento a Agresiones contra Periodistas y Medios de 
Comunicación que tendrá en su agenda, junto con las comisiones de Gobernación y de Justicia, la implementación 
de la ley secundaria de la reforma que federaliza los delitos contra periodistas. El presidente de la Comisión Especial 
para dar Seguimiento a las Agresiones contra Periodistas y Medios de Comunicación, el senador Marco Antonio 
Blásquez Salinas, explicó la gravedad de la problemática de las agresiones a los comunicadores, y resaltó que se 

han multiplicado los casos de asesinatos de informadores. (Juan Arvizu) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41393.html  

 
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Transportes, una secretaría problema 
La Secretaría de Transportes se está convirtiendo en un dolor de cabeza para el gobierno morenovallista. 
Primero, por las innumerables pifias que la dependencia cometió en la puesta en marcha del mentado RUTA. 
Como se recordará, el metrobús arrancó con el pie izquierdo y ninguna autoridad estatal ha sido capaz de 

poner orden. Primero hubo retrasos en las pruebas piloto, luego la falta de tarjetas para el cobro del servicio 
obligó a los directivos de la llamada RUTA a prestar el servicio gratuito, pero con cargo al erario público. 
La circulación de las escasas unidades articuladas y de abusos en el carril exclusivo agravó el de por sí caótico 

tráfico en las horas pico. Y no solo eso, también aumentó el número de accidentes. 
Incluso, estudios realizados por la organización Observatorio Urbano Metropolitano de Puebla y la asociación 
civil El Poder del Consumidor consideran que el servicio de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) 
tiene fallas técnicas, de infraestructura y en la operación, todas en perjuicio de los usuarios. 
Sin resolver todas las deficiencias del llamado RUTA, la Secretaría de Transportes se volvió a meter en camisa 
de once varas, ahora con el proyecto del teleférico. 
Y tal como lo publiqué el 22 de enero. 

Sistemáticamente, el gobierno morenovallista atenta contra la inteligencia de los poblanos a través de su 
sorprendente cinismo. 
En anteriores entregas he documentado la forma en que el Señor de los Cerros engañó a propios y extraños 

con el cuento de haber “transformado” Puebla sin pedir un solo peso prestado, pese a la contundencia de las 
cifras de la SHCP que demuestran el crecimiento de la deuda pública de nuestro estado. 
Sin embargo, no conforme con esta gran mentira, ahora preparan un nuevo fraude mediático al intentar 

legitimar sus dos nuevos proyectos a través de una “consulta ciudadana”. 
¿Pensarán estos “hombres del cambio” que somos tan idiotas para comprarles la historia de que la instalación 
en Puebla del teleférico y la mega rueda de la fortuna dependen de nuestra aprobación? 
Está probado que las consultas ciudadanas obedecen siempre a lo intereses de quienes las organizan. 
Sobre todo porque el autoritarismo de un gobernante como Rafael Moreno Valle no acepta una negativa a sus 
grandes “ideas”. 
Ayer, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) desechó la posibilidad de una consulta a la 

ciudadanía para que se aprobara o no la construcción del teleférico, sobre todo en la zona de edificios históricos 
de la ciudad. 
En una carta enviada por Guillermina Ochoa Espinoza, directora de medios de comunicación de la dependencia 
federal, se aclaró que no tienen facultad legal para llevar a cabo el consenso con la ciudadanía, por lo que este 

queda descartado totalmente. 
Los tiempos han cambiado y la manipulación de los delegados no será fácil. 
Al tiempo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1993 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41393.html
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Moreno Valle baraja a Doger 
Quién lo hubiera creído, pero dentro de las cartas del morenovallismo para la alcaldía se encontraba el 
expresidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero. 
Y es que el nombre del exrector y exalcalde fue puesto sobre la mesa de negociaciones con el Yunque por el 
propio mandatario, quien puso el apellido del priista como una de sus cartas. 

El gobernador amenazó al Yunque que si vetaban a su candidato, entonces la carta que movería para la 
alcaldía sería la del expresidente municipal de Puebla. 
Atónitos, los Yunques —encabezados por el alcalde Eduardo Rivera Pérez— no podían dar crédito a lo que 
escucharon. 
Testigos del encuentro, además del presidente municipal de Puebla, fueron el enviado del Comité Ejecutivo 

Nacional del PAN y empleado del gobernador, Juan Molinar Horcasitas y el líder de blanquiazul, Rafael Micalco 
Méndez. 

Está por demás decir que la reacción de los señores de la derecha poblana fue inmediata: todos, menos Doger. 
Así fue como luego el gobernador procedió a vetar la posible postulación de Ana Teresa Aranda como primera 
opción del Yunque, entonces la derecha optó por poner sobre la mesa el nombre de Pablo Rodríguez Regordosa 
Llama la atención que el gobernador haya puesto sobre la mesa el nombre de Enrique Doger Guerrero, quien 
ha jurado amor eterno al PRI. 
¿Acaso se equivocó Moreno Valle? ¿Acaso mintió al Yunque el gobernador? Sea como sea, el ganador de la 
negociación fue el mandatario estatal, el cual —está visto— cuando no gana, arrebata. 

Así fue como se salió con la suya, lo único que alcanzaron a rescatar los Yunques fueron sus tres diputaciones, 
regidurías y el que —sea cual sea el resultado de la encuesta— haya una simulación de interna para que Tony 
Gali llegue legitimado. 
Entre los acuerdos, los yunquistas pidieron al mandatario estatal que cualquiera que fuera el resultado en las 

encuestas es que fueran a una elección interna del candidato azul, todo para legitimar al mismo candidato. 
El factor Doger, como en 2010, una vez más fue determinante —según cuentan— para definir el futuro de 

Puebla. 
La imposición de Salvador Escobedo 
A unos días de arrancar el proceso electoral en la entidad poblana, el secretario de Desarrollo Social en el 
estado, Salvador Escobedo Zoletto, le ha dado por meter las manos en el proceso electoral del municipio de 
Atlixco —de donde es oriundo— por dos razones: la primera, porque anda queriendo ser diputado local y la 
segunda, porque está impulsando la candidatura a la presidencia municipal de José Luis Galeazzi Berra. 
El secretario de la Sedeso asegura que para esto cuenta con el aval de Casa Puebla; lo que no sabe Salvador 

Escobedo es que los verdaderos panistas de la región no van a permitir actos de imposición y para ello están 
creando un frente común en contra de esta situación. 
Este frente “anti Salvador Escobedo” es encabezado por Jesús Dorado “El Chamuco”; Rogelio Flores Mejía, 
exconsul en Los Ángeles, California; Guillermo Velázquez Gutiérrez, exdiputado federal y el actual secretario 

general del ayuntamiento de Atlixco, Salvador Olivares Romero. 
Las malas mañas y cacicazgos no solo se dan en el tricolor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1992 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Puebla, con una venda negra en los ojos 
Víctor Antonio Carrancá Bourget, procurador general de Justicia, compareció ante una “cómoda” LXVIII 
Legislatura del Congreso del estado para presumir “logros” durante su administración y adornarlos con cifras 
que ponen al estado de Puebla “por debajo de la media nacional”, aunque se vio obligado a “cantinflear” 
cuando dijo que los robos a casa habitación han disminuido, pero se han incrementado los robos a casa 
habitación violentos (sic). 

¿Qué hubiera preferido don Gabriel Morales González, de 74 años de edad, que los ladrones hubieran allanado 
su domicilio en 17 Poniente 3122 de la colonia Belisario Domínguez, para robarle 260 mil pesos y se hubieran 

retirado con esa misma calma, o que lo hubieran asesinado a golpes? 
¿Qué hubiera preferido Roberto Monroy Flores, de 44 años de edad, que los delincuentes ingresaran a la 
bodega de su casa, en calle Vicente Paúl 8511 de la colonia Tres Cruces, para robarle su camioneta de modelo 
reciente y equipo de sonido y se retiraran con calma, o que lo hubieran amordazado y torturado con un arma 

blanca hasta quitarle la vida, lo que al final ocurrió? 
Las cifras del procurador en materia de robo de vehículos, donde hace un “balance” por cada 100 mil 
habitantes, ¿de qué servirá a hombres y mujeres que en cruceros, semáforos en rojo o estacionados han sido 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1992
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despojados de sus vehículos por hombres armados con pistolas de grueso calibre o de armas de asalto? 
Don Víctor Antonio Carrancá, quien cumple su segundo año como procurador de Justicia, dio a conocer cifras 
de inicio de averiguaciones previas donde resalta la disminución de delitos menores, pero se salta de la 
información de robo a mano armada, donde los resultados de su administración han sido realmente pobres por 
una sola razón, porque no se le ha ocurrido meter mano en las filas de la Policía Ministerial del Estado (PME) y 

terminar con “compadrazgos” entre el director Juan Luis Galán Ruiz y sus comandantes cercanos, que han 
motivado que existan comandancias donde los resultados en investigaciones dejan mucho que desear, y conste 
que aquí no se dijo nada ni de la Quinta ni la Segunda Comandancias, ¿eh? 
Tampoco mencionó que dentro de las filas de la PME operó, o sigue operando, una célula que se dedica a 
“levantar” sujetos con amplios antecedentes penales en delitos graves, para obligarlos a pagar un rescate —

está comprobado— y que parte de esta la componen agentes procedentes del Distrito Federal, que forman 
parte del grupo del comandante de apellido Medellín que, por ciento, en la delegación Puebla de la Procuraduría 

General de la República (PGR) acaban de ser denunciados por extorsionar a los ocupantes de un camión que 
transportaba ropa “americana”, a quienes les pidieron 100 mil pesos para liberarlos; para que no se les olvide 
de qué estamos hablando, en el caso intervinieron agentes de la Dirección General de Atención a Delitos de 
Alto Impacto (DGADAI) pero prefirieron recular porque se trataba de “compañeros”… ¿de qué? 
Atlixco, plaza caliente 
A duras penas, en conferencia de prensa, el procurador reconoció que en Atlixco estarían operando dos células 
del crimen organizado, además de que en Acatlán se han desmantelado laboratorios de drogas sintéticas, pero 

no dijo que entre Morelos y Puebla —desde Acatlán de Osorio hasta las dos Cholulas— opera un “corredor” 
donde se ubican laboratorios donde se elabora la droga conocida como “Cristal”; solo mencionó que el año 
pasado fueron detenidos policías que colaboraban con criminales peligrosos, pero omitió que en el “corredor” 
que le comento se han registrado violentas ejecuciones, robos de vehículos, además de que han sido “tirados” 

cuerpos de hombres asesinados en la zona de Morelos. 
Además de todo esto —conste, es pregunta— por qué el procurador no ha solicitado la inmediata intervención 

del Ejército mexicano y de la Marina, para combatir a estos grupos que en zonas como Cuautlancingo donde 
tienen casas de seguridad protegidas por policías. 
De las usurpaciones de funciones 
Otro tema que a los diputados locales “se les olvidó” son las constantes denuncias de que el director de la 
Policía Ministerial del Estado, Juan Luis Galán Ruiz, carece de título profesional y de cédula profesional para 
ostentar el cargo por el que cobra y manda, lo que constituye una violación a la Ley Orgánica de la 
Procuraduría General de Justicia, además de que en otras áreas de la misma institución existen funcionarios de 

segundo y tercer nivel que también carecen de documentos para trabajar en esos puestos y de manera 
coincidente muchos provienen del Distrito Federal, sin mencionar los paracaidistas y otros “bichos”. 
Deserciones en la Policía Ministerial 
El procurador Carrancá se vio obligado a aceptar que en las filas de la Policía Ministerial del Estado existe un 

grave problema de deserción, pero “encogido de hombros” atribuyó que esto corresponde a los bajos salarios 
que perciben los agentes, aunque no mencionó que los mismos son objeto de una cerrada persecución para 
obligarlos a presentar sus renuncia; en caso contrario, los dan de baja “ensuciando” sus expedientes o, en el 

peor de los casos, los consignan. 
No dijo que el bono que les llega como apoyo a nivel nacional, que es de miserables 600 pesos, se los regatean 
—como si fueran limosneros— además del maltrato que reciben de sus altos mandos —Titanes—, todos ellos 
procedentes del Distrito Federal. 
De los aumentos salariales, de las promesas que les iban a dar casas, mejor ni hablar. 
Del atentado al derecho de la información 

“De un plumazo”, como se estila en este gobierno morenovallista, el procurador general de Justicia, que 
presume transparencia, golpeó las estructuras de la libertad de prensa, bajo argumentos leguleyos y de 
entrada cerró las oficinas que servían como sala de prensa para reporteros de la nota policíaca, y después 
retiró las copias de legajos de denuncias presentadas en las agencias del Ministerio Público, escudándose en el 
“sigilo” de una investigación y en la “protección a las víctimas del delito”, cuando en realidad con 200 pesos 

cualquier abogado saca una copia de denuncia contra sus clientes y la “filtración de información” es el principal 
negocio de secretarios, auxiliares y hasta quienes acuden a prestar servicios. 

Con esta “cerrazón” se ocultaron todas las denuncias de robos a casas habitación, de vehículos, a comercios, 
de asaltos en la vía pública, en domicilios, en negocios; de muchos delitos que de publicarse iban a 
desenmascarar cifras salidas de oficinas donde todo se puede manipular. 
¿Qué poblano, con los asesinatos que están ocurriendo, con los robos a mano armada en casa habitación, 
comercios, vehículos, va a creer que estamos en la media nacional, cuando es la misma procuraduría la que 
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maneja la información a medios a su modo? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1991 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Echaron a andar el ventilador de mierda 

La guerra sucia, pues, luce inevitable. Sorprende que arranque tan temprano, pero también es indicador de la 
preocupación que genera la presencia del rector de la BUAP en las papeletas del 7 de julio. El lanzamiento del 
lodo es, ante todo, una declaración de fortaleza. 
La política es una ciencia extraña porque entraña la posibilidad de escoger a tu enemigo. El morenovallismo 

no termina de decidirse a quién prefiere enfrentaren Puebla capital. En otras palabras, a quién considera 
el rival más débil de los tres aspirantes con posibilidades reales.¿Al novato Pepe Chedraui? ¿Al popular 
Enrique Agüera o al correoso Enrique Doger? Habrá quien piense que se trata de una 
idea absurda porque el gobernador Moreno Valle no tendrá la más mínima posibilidad de influir en la 
candidatura del PRI a la alcaldía. Pero en el fondo no lo es tanto: el espacio de incertidumbre de las 
designaciones durarátodo el mes de febrero, y con suerte quizá la primera semana de marzo. Unaofensiva 

correcta podría descarrilar al más fuerte aspirante antes incluso de su nombramiento. Darle incentivos al 
CEN tricolor, o incluso al mismo afectado, para pensarse dos veces su postulación. ¿Pero pegarle a 
quién?  
Siguiendo un pensamiento lineal, los obuses se han dirigido a la línea de flotación de a quien las encuestas 

señalan como el rival más fuerte, o sea a Enrique Agüera. Desde ayer comenzó a circular un video en 
YouTube en su contra que no tiene más objetivo que recordar episodios del pasado y vinculación con Mario 
Marín. El ataque puede venir de dentro del PRI, el clásico fuego amigo, o fuera de él. En ambos casos, el 

mensaje siciliano es invitar a la cúpula del tricolor a reconsiderar el aval hacia el rector de la BUAP, o a él 
mismo a retirarse de la puja pero no adentrarse al callejón de los madrazos.  
Quienes conocen a Enrique Agüera saben que hace falta más que un video para asustarlo, pero ni siquiera 
eso es relevante para el análisis. Lo auténticamente importante es que el ventilador de mierda ya se echó a 
andar. Hoy salpica poco porque se trata únicamente de YouTube, pero el impacto crecerá conforme sea más 
grande el ventilador. Y vaya que ambos bandos, el PRI y el morenovallismo, tienen potentes ventiladores 
en los medios de comunicación. Así que es hora de prepararse a un baño de estiércol tan o más grande que 

el de 2010. Preparados para colisión.  
La guerra sucia, pues, luce inevitable. Sorprende que arranque tan temprano, pero también es indicador de 
la preocupación que genera la presencia del rector de la BUAP en las papeletas del 7 de julio. El lanzamiento 

del lodo es, ante todo, una declaración de fortaleza. ¿Pero qué ocurriría si en verdad Agüera se echara para 
atrás? ¿Quién sería el beneficiario? ¿Pepe Chedraui o Enrique Doger?  
Seguramente el morenovallismo desea enfrentar a Pepe Chedraui, a quien consideran el rival más débil por 

inexperto y novato. Suponen, creen, que será másfácil de derrotar porque sus nervios serán puestos a 
prueba. No les falta razón. Pero puede salirles el tiro por la culata. A final de cuentas Chedraui tiene una gran 
virtud: es un auténtico desconocido. En términos de marketing político, su pizarrón está en blanco y 
puede ser llenado de atributos positivos. Tiene un perfil parecido a Blanca Alcalá en 2007, cuando nadie 
daba un duro por ella. Arrancó perdiendo por 20 puntos y terminó ganando por 20. 
¿Cuál es la virtud de los perfiles como el de Pepe Chedraui o Blanca Alcalá? La facilidad que tienen 
para penetrar en el electorado switcher, los sin partido. Y de eso, precisamente, se trata esta elección. 

Como explica hoy el investigador José Zenteno en su columna, de los probables 500 mil votantes que 
sufragarán en Puebla capital, la mitad de ellos son duros y la otra mitad volátiles. ¿Quién será capaz de 
conquistar a esos votantes que lo mismo han sido seducidos por Blanca Alcalá, Eduardo Rivera o López 

Obrador? 
Así como la moneda puede caer del lado de Pepe Chedraui, también puede caer del lado de Enrique Doger 
Guerrero, quien a su vez tiene dos oportunidades. Una, en su largo trayecto por la clase política poblana le 
han dicho de todo: varguitas, mujeriego y un largo etcétera. Y pese a ello, además de ganar la alcaldía en 

2004, fue diputado plurinominal en 2010 y fue el único priista que salió airoso de Puebla capital en 
2012. Su votación es estable y ronda el 32 por ciento, un 7 más de lo que puede ofrecer el voto duro del 
tricolor. 
Doger, a diferencia de Pepe Chedraui, es un comprobado fajador, capaz de articular discurso y golpear con 
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contundencia. Y del otro lado, si se diera este escenario, estaría un novato que con gran capacidad 
administrativa, será candidato por primera vez. Doger es un sobreviviente del marinismo, con el que no 
puede ser ligado en una guerra sucia.  
Así que cualquiera que haya encendido el ventilador de mierda para amedrentar a Enrique Agüera, valdría la 
pena que lo pensara dos veces. En el fútbol y la política 60 segundos pueden ser una eternidad. ¿Vale la pena 

adelantar vísperas? El baño de estiércol de todos modos llegará. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2364-echaron-a-andar-el-
ventilador-de-mierda 

 

(Diálogos en el infierno/José Zenteno) 

 
Puebla, la manzana de la discordia 
El 2013 será otro año electoral para el estado de Puebla. Se renovarán los 217 municipios y el Congreso local, 

autoridades que por esta única ocasión serán electas para un periodo de 4 años y 8 meses, lo que le agrega un 
toque de dramatismo, intereses confrontados y mucha ambición. 
En el centro de la disputa está el municipio de Puebla. Sus 1.12 millones de electores y siete distritos 
electorales hacen de la capital del estado la manzana de la discordia. Ninguna estrategia estatal será efectiva 
sin considerar la forma de ganar Puebla, el partido que lo haga tendrá muchas posibilidades de obtener la 
mayoría en el Congreso y con ello controlar el destino del estado. Ésa es la importancia estratégica de ganar la 
capital. 

Las dos elecciones intermedias que anteceden a ésta, es decir, las elecciones de 2001 y 2007 correspondientes 
a los periodos de Melquiades Morales y Mario Marín, arrojaron resultados contrastantes. En 2001 ganó el PAN 
(Luis Paredes Moctezuma) con 171 mil votos y una diferencia de 3.2% sobre el PRI. En el 2007 ganó el PRI 

(Blanca Alcalá) con 224 mil votos y una diferencia de 21.5% sobre el PAN. La participación fue del 44.3% y 
42.1% de la lista nominal correspondiente a cada elección, lo que hace de las elecciones intermedias un 
ejercicio de baja participación ciudadana. 

En 2013 el escenario es distinto no sólo porque hoy no gobierna el PRI en el ámbito local, sino porque el voto 
duro de los partidos se ha venido reduciendo y los votantes volátiles o switchers tienen cada vez más incidencia 
en el resultado electoral. Nosotros estimamos que la próxima elección tendrá una votación total de 500 mil 
votos, equivalentes al 45% de una lista nominal de 1.12 millones de electores. De esa votación solamente la 
mitad será de votantes duros o fieles a sus respectivos partidos, mientras que la otra mitad serán los 
“volátiles”, quienes terminarán por definir el resultado. 
¿Cómo son los votantes volátiles? ¿Dónde viven? ¿Qué edad y nivel educativo tienen? ¿Qué necesitan? ¿Qué les 

preocupa? ¿Qué les motiva a votar? Responder correctamente a estas preguntas hará la diferencia en las 
próximas elecciones. No basta con asumir que el sentimiento anti PRI que priva en estos electores volátiles es 
el único factor que incide en sus preferencias. En 2007, por ejemplo, Blanca Alcalá arrancó la campaña con una 
desventaja cercana a los 20 puntos y terminó ganando con una ventaja superior a 20 puntos. Recordemos que 

el suceso del “Góber precioso” estaba reciente y el PRI venía de sufrir la peor derrota electoral de su historia en 
el municipio de Puebla, ya que en la elección presidencial de 2006 apenas obtuvo 106 mil votos. Pues con 
todos esos factores adversos, los votantes volátiles terminaron dándole la espalda al PAN y su candidato, 

Antonio Díaz de Rivera, quienes actuaron con enorme soberbia y cometieron los errores necesarios para hacer 
que más de 100 mil electores cambiara el sentido de su voto. 
Por eso es necesario tener presente que el electorado de la capital poblana es sumamente crítico y sensible a 
los mensajes de los políticos. En plena campaña por la alcaldía, Antonio Díaz de Rivera declaró que quería ser 
gobernador del estado, afirmación que cayó bastante mal en los electores. Otro ejemplo, en 2011 Enrique Peña 
Nieto arrasaba en las encuestas de la capital poblana, en diciembre de ese mismo año cometió un error en la 

Feria del Libro de Guadalajara, que lo hizo perder el respeto del electorado poblano y a partir de ahí se 
desplomó hasta terminar en tercer lugar. En enero de 2013 el candidato oficial aparece en todos los 
espectaculares, paraderos y traseros de autobús de la ciudad de Puebla acompañado por el titular del Poder 
Ejecutivo estatal. La alta exposición y la polémica que ha generado definitivamente catapultarán el nivel de 

conocimiento de Tony Gali, pero no necesariamente lo convertirán en un candidato popular. 
En marzo de 2010, Javier López Zavala tenía una cómoda ventaja en la capital sobre Rafael Moreno Valle. El 
reto de la campaña opositora era lograr que los electores tomaran conciencia de que López Zavala 

representaba la continuidad de Mario Marín. Lanzó una campaña por tierra y luego por aire que tenía ese único 
propósito; en mayo los dos candidatos al gobierno del estado ya estaban empatados en el municipio de Puebla 
y para julio la diferencia fue del 21.9% a favor del candidato opositor. De ahí que la principal debilidad del PRI 
sea el recuerdo que tienen los poblanos de Mario Marín y su paso por el gobierno del estado. Ese recuerdo es lo 
que hace vulnerable a Enrique Agüera, quien nunca tuvo cuidado de tomar distancia del entonces gobernador y 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2364-echaron-a-andar-el-ventilador-de-mierda
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dejó suficiente evidencia de su cercanía y hasta complicidad, misma que de ser el candidato retador, 
seguramente será utilizada para exhibirlo y derrotarlo. 
La manzana de la discordia está en disputa, la ganará quien planifique y ejecute la mejor estrategia y también 
quien cometa menos errores. En este momento es difícil apostar por PRI o por PAN, la elección sigue abierta y 
aún faltan muchas interrogantes por despejarse. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/2338-puebla-la-manzana-de-la-
discordia 

 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez) 

 
El PRI envalentonado y su consulta jocosa 
Previo al segundo informe de gobierno del Ayuntamiento de Puebla que encabezamos a través de la 
denominada coalición Compromiso por Puebla, la fracción del PRI en el cabildo ha comenzado estos días a 

realizar una especie de consulta ciudadana con miras a obtener, según ellos, la opinión de la gente respecto al 
trabajo de la comuna que lidera el presidente municipal Eduardo Rivera. El esquema, para el que no conozca 
las mañas del PRI, pudiera parecer novedoso. Sin embargo, la historia traiciona al PRI y lo hace quedar en 
ridículo en ejercicios como éste. 
A dos años del gobierno de coalición, la capital se ha venido transformando de a poco. Muchos años tuvieron 
que pasar para que la ciudad se modernizara con obras públicas auténticamente relevantes y duraderas. ¿o 

alguien recuerda algo importante del gobierno de Marín entre 1998 y 2001? Sus apólogos dirán que los 
cruceros inteligentes fueron maravillosos, cuando en realidad lo único inteligente de los mismos era no pasar 
por ahí. ¿Enrique Doger, Blanca Alcalá? Quizá el primero dejó un legado, pero en general los gobiernos 

presididos por el PRI en la capital dejaron poca obra y eso sí, mucha imagen favorable inducida. Puebla se 
estaba rezagando y no es sino hasta ahora, con Eduardo Rivera y el apoyo en la capital del gobernador Rafael 
Moreno Valle, que puede hablarse de una simbiosis entre tradición y modernidad que urgía en nuestra ciudad. 
El PRI en el cabildo ha tenido, en los hechos, dos posturas preclaras: la nula propuesta y debate de los asuntos 

fundamentales para la ciudad y, por otro lado, el desorden manifiesto por la falta de concordia entre sus 
propios integrantes. Una fracción edilicia que no propone y que le ha costado trabajar unida no puede ni tiene 
la legitimidad para convocar a una consulta ciudadana para criticar el trabajo y la buena marcha del gobierno 
municipal. Huele en todo caso a postura electoral –no dije electorera, que conste- la del tricolor, ahora que se 
sienten envalentonados desde que llegó al poder Enrique Peña Nieto. 
En efecto, como por arte de magia, de la falta de propuestas y desorganización que caracterizó al PRI en dos 
primeros tercios de la administración, ahora pretenden asumirse como férrea oposición, auspiciados por todo lo 

que implica detentar el poder federal y las energías renovadas que envía como señales de humo el viejo edificio 
de Insurgentes en el DF, donde el icono perenne es Plutarco Elías Calles, como si hubiera algo de orgullo y 
dignidad en este personaje nefasto de la historia nacional. El nuevo PRI, el que veremos desde ahora, es el PRI 

de siempre: el que no piensa en la alta responsabilidad de gobernar y prefiere trabajar siempre con miras a la 
próxima elección en vez de ocuparse de los ciudadanos. 
Peor aún, con eso de las consultas, el PRI recurre a jocosos procedimientos para legitimar su nueva postura 

opositora y francamente electoral. Arremedando a lo más nefasto del lopezbradorismo, salen al zócalo y 
convocando apenas a un puñado de personas, lanzan el concitado ejercicio para que la gente opine. Como 
tribus perredistas del Distrito Federal, el PRI capitalino -que por cierto quedó en tercer lugar en la ciudad 
durante la última elección federal- se aventuran en una consulta ciudadana más bien es mediática y que, como 
queda claro que nadie participará en ella, estará repleta de opiniones vertidas por ellos mismos a través del 
relleno de urnas, porque en eso sí que son especialistas. Sin identidad, el PRI recurre a métodos del 
PRD pejista, sin rubor y dispuestos con todo a hacer el ridículo. 

El mejor termómetro de los resultados de un gobierno es la ratificación en las urnas del proyecto que se 
impulsa, y no me cabe la menor duda que el próximo 7 de julio Puebla volverá a confiar en el PAN y en una 
coalición de partidos como la que gobierna el estado y la capital. El PRI, con todo y sus posturas 

envalentonadas y delegados especiales de dudosa reputación, no tiene opciones en la ciudad. No son capaces 
de aceptar, como en cualquier democracia moderna, que en Puebla hay buenos resultados y avances, lo que 
ellos nunca hicieron en su oportunidad. El próximo 11 de febrero se rendirá el informe de gobierno del 
ayuntamiento capitalino y ahí daremos cuenta de la transformación de la ciudad y del buen trabajo de nuestro 

gobierno de coalición que lidera el PAN. Y si el PRI llega al informe con sus boletitas de la consulta ciudadana, 
bien por ellos: ya habrán hecho algo y ese algo es mejor que nada. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/2342-el-pri-envalentonado-y-su-consulta-jocosa 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/2338-puebla-la-manzana-de-la-discordia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/2338-puebla-la-manzana-de-la-discordia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/2342-el-pri-envalentonado-y-su-consulta-jocosa
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Diciendo y haciendo 
El miércoles 6 de febrero, día de su cumpleaños número 68, la dirigente vitalicia del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, doña Elba Esther Gordillo Morales, se autodeclaró “guerrera” y de inmediato 

rompió hostilidades contra el Poder Legislativo del país por el asunto de las reformas constitucionales 
relacionadas con la educación. 
Al grito de: “con Peña Nieto sí, con el Congreso no”, la lideresa magisterial dijo estar en contra de una reforma 
educativa que ponga en peligro la estabilidad laboral de los maestros. 
A pesar de que autoridades educativas y legisladores de todos los partidos —menos el Panal, de su propiedad— 

han manifestado que las reformas no afectan en nada los derechos laborales de los mentores, Elba Esther dijo 
en el Estado de México y ante la presencia del gobernador de esa entidadque el magisterio está por la reforma 

educativa del presidente pero no por la del Congreso. 
 Afirmó que las amenazas y las presiones no la arredran y que dejará la presidencia del SNTE sólo cuando los 
maestros le pidan que se vaya. 
Casi a gritos, dictó el epitafio que quiere que le pongan cuando fallezca: “yace aquí una guerrera que murió 
como guerrera”, y los aplausos de sus seguidores atronaron en el salón donde tuvo lugar la fiesta. 
Mientras tanto, casi a la misma hora, la Cámara de Diputados continuaba con el procedimiento para enviar las 
reformas hechas al artículo 3 constitucional al Senado, aprobadas ya por 24 congresos estatales. 

Estudio para resolver el ambulantaje  
En una reunión efectuada en el Centro Cultural Universitario entre el rector de la BUAP, Enrique 
Agüera,y los dirigentes del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas por Puebla, que encabeza 
el profesor Felipe Neri Morán Álvarez, se llegó al acuerdo de que la universidad hará un estudio para 

resolver el problema del comercio ambulante en Puebla. 
Un grupo interdisciplinario de maestros y estudiantes universitarios analizará el problema, sus causas y 

posibles soluciones. 
En la reunión no hubo un compromiso de tipo electoral pero es posible que lo haya en fecha próxima. El MOSUP 
tiene entre las 52 agrupaciones que lo forman a varias de comerciantes ambulantes, y de ahí el interés de 
buscar el apoyo de la máxima institución pública de educación superior para resolver el problema en la mejor 
forma posible, según expresó el maestro Morán Álvarez. 
No habrá diáspora en el PRI  
Pese a que el número de aspirantes a las 217 presidencias municipales de la entidad es muy alto 

(son más de 900 los que suspiran), no se espera que cuando se tomen las decisiones se produzca 
una diáspora de militantes que ponga en peligro la unidad partidista que tanto vienen pregonando 
los priistas. 
Los tiempos han cambiado. Cuando la República era gobernada por el PAN, se les hacía fácil a los aspirantes 

priistas a cualquier cargo público abandonar las filas del partido tricolor para pasarse a otro “con su gente” y 
combatir al que fuera su partido desde fuera. 
Saben que si ahora lo hacen será difícil que ganen con las siglas de otro partido y les resultaría casi imposible 

que logren acomodo en el servicio público. Las circunstancias no son las mismas. 
Y aunque tampoco lo son para el PRI, que regresa al poder con una sociedad mexicana con tanto problema y 
tan desconfiada de sus gobiernos y de sus partidos políticos, hay más posibilidades de que la problemática 
nacional, que es de desastre, logre una mejoría con un gobierno del PRI que con otro gobierno del PAN o con 
uno del PRD.  
Notas breves: Hoy a las 15 horas, en el edificio del comité estatal del PRI, el director del Icadep 

nacional, Guillermo Deloya Cobián, tomará la protesta a Zeus Mendoza como director del Icatep Puebla. El 
Icatep es el instituto del PRI dedicado a la educación política de sus miembros. Desde hace años se 
suspendieron los cursos que dicho instituto impartía a los priistas para introducirlos en la ideología de ese 
partido, en su historia y en la historia del país. De ahí que ahora sean escasos los priistas que puedan ser 
considerados como priistas. A ese partido se le tenía como abanderado del liberalismo mexicano pero ahora no 

se sabe si es de derecha, de centro derecha o de centro izquierda. Como que desde la llagada de la tecnocracia 
quedó como partido sin ideología precisa… Ha causado sorpresa, en los círculos priistas, la renuncia del 

doctor Sergio Ramírez al Instituto Federal Electoral. Se habla de grillas políticas en la cúpula para 
eliminarlo, ya que no se plegaba fácilmente a las órdenes que recibía, pero lo cierto es que hay algo raro en 
todo eso y es una lástima, pues se trata de un hombre valioso que fue procurador general de la República y 
precandidato a la presidencia del país. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2344-diciendo-y-haciendo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2344-diciendo-y-haciendo
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(El Mapache) 
 
Una canallada más contra la burocracia en Puebla 
Vaya canallada la que hace ahora el gobierno estatal contra los burócratas. 
¿Otra? , preguntará el amable lector. 

Sí, otra más. 
Para contextualizarla, permitame contarle una pequeña historia: 
A principios del mes de diciembre del 2012 Felipe N, a la sazón empleado de una dependencia del gobierno del 
estado, pasó a mejor vida. 
Sabedores sus parientes que, como trabajador sindicalizado, tenía el derecho de poder herederar la plaza a uno 
de sus hijos, convinieron en iniciar los trámites ante la dirección  administrativa de la dependencia 
correspondiente. 

En la citada dirección les aceptaron los papeles y les dijeron que, dado que ya se acercaba el día 15 de 
diciembre, el trámite saldría de inmediato y sin mayor problema el heredero podría comenzar a trabajar. 
Pasaron los días y, por alguna u otra razón, el mentado oficio no se expedía, ante la insistencia de los 
familiares. 
“Es que ya estamos cerrando año”, les dijeron. 
“Primero sacamos lo de los aguinaldos”,  les señalaron. 

“Ya está elaborado, nomás le falta la firma”, les mintieron. 
Total, que así los trajeron, de vuelta y vuelta, hasta que terminó el mes y el año. 
Para la primera semana del mes de enero del presente año, les informaron que ya estaba firmado el título y 
que podrían pasar a recogerlo. 
La alegría les duró poco, porque al revisar el documento se percataron que la fecha de expedición era del 01 de 
enero del 2013 y no, como les habían prometido, del 15 de diciembre de 2012. 
¿El detalle? 

Que el primer día del año entraron en vigor las reformas a la Ley de Servidores Públicos aprobadas por el 
sumiso Congreso del Estado, las cuales suprimieron el derecho sindical para hederar la plaza, derivada de la 
iniciativa presentada por el diputado “independiente” Alejandro Oaxaca. 
¿El resultado? 
La familia de Felipe N se quedó chiflando en la loma, sin el ingreso esperado, y el gobierno del estado se ahorró 
una plaza sindical más, la cual, por cierto, ya está congelada. 
Están documentados por los menos 8 casos similares de lo que se ha convenido en llamar “una nueva 

canallada contra los burócratas”. 
Ésta es una de tantas artimañas a las que recurre el gobierno en su razzia contra los sindicalizados. 
Ya le contaré las presiones que existen en contra del personal que ya alcanzó los 65 años de edad o los 30 
años de servicio, para que vayan recogiendo sus cositas. 
Y a todo esto, ¿El ignoto líder sindical Héctor Posadas Manzano? 
Paseándose en pants la mayor parte del día, desayunando en conocidos restaurantes, esperando la pinche 

señal para dejar el sindicato y lanzarse en la búsqueda de la presidencia municipal de su terruño. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9768:una-canallada-mas-
contra-la-burocracia-&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El PRI va tras los Traidores 
El calimote (es el gentilicio de los nacidos en Colima) Fernando Moreno Peña, delegado especial del CEN del PRI 
en Puebla, está elaborando minuciosamente la lista de los priistas que de una u otra manera han traicionado a 
su partido. 

Entre las distintas formas de traición –muy en el estilo de Madame Bovary- hay que señalar el colaboracionismo, 
la deslealtad, la infidelidad, el rapto consentido, el síndrome de Estocolmo y otras lindezas que por falta de 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9768:una-canallada-mas-contra-la-burocracia-&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9768:una-canallada-mas-contra-la-burocracia-&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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espacio no enumero. 
Entre los traidores hay de todo: diputados federales, diputados locales, presidentes municipales, regidores, 
líderes de colonias y operadores electorales. 
La lista es más larga y tediosa que un discurso de Pablo Fernández del Campo, quien, por cierto, cobra como 
dirigente estatal del PRI. 

A diferencia de Pablo, a quien no le teme ni su cocinera, don Fernando Moreno Peña es un hombre duro y 
mordaz: la clase de delegado que sí sabe golpear la mesa y meter miedo. 
Por eso desde que llegó a Puebla se dio a la tarea de redireccionar su partido, generar orden y respeto, y armar 
una lista de traidores. 
Pero esta vez no se trata, como en otras ocasiones, de hacer la lista y archivarla. 

Moreno Peña va en serio. 
Y tiene en sus planes la expulsión, con todo lo que ello implica: descrédito público, humillación, vergüenza, 

señalamiento… 
El delegado va en serio. 
Pronto habrá noticias de la Operación Madame Bovary.   
Los Tiempos del Tribunal. El 9 de diciembre de 2012 le conté a usted una historia que ya es un hecho y que 
tiene que ver con David López Muñoz y Roberto Flores Toledano: presidentes saliente y entrante del Tribunal 
Superior de Justicia. 
En medio del relato apareció un hombre que pudo haber sido y no fue: Carlos Alberto Julián Nácer. 

Le dejo, pues, la historia. 
Cuando Rafael Moreno Valle ganó la gubernatura de Puebla, Carlos Alberto Julián Nácer celebró con discreción 
en su casa de La Paz: se tomó tres caballitos de tequila y se imaginó en la Presidencia del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ). 

Las semanas siguientes mantuvo la mesura y una sonrisa eterna que no parecía abandonarlo nunca. 
La sonrisa de quien sabe algo que los demás no saben. 

Pero algo pasó: algo se movió de su lugar. 
El notario Julián Nácer incurrió en un desliz que tiraría por la borda “su” Presidencia del Tribunal. 
Y algo se escuchó en la Notaría en la que despacha: un sonido parecido al de un caballito de tequila que se va al 
suelo. 
Los astros se alinearon entonces para un magistrado gris aunque estudioso: David López Muñoz. 
Juez civil de muchos años, pese a su juventud (estuvo en Huauchinango y compartía las tertulias con los 
notarios de la región) el estudio era lo suyo. 

El estudio y un inevitable bajo perfil. 
Y un gusto a veces desmedido por la bebida. 
Fueron días decisivos: de dudas y mortajas. 
Y a la par que caía Julián Nácer, subía el semidesconocido López Muñoz. 

Lo recuerdo el 1 de febrero de 2011. 
Rafael Moreno Valle acababa de rendir protesta como gobernador del estado y de tocar los tambores de guerra 
en contra del empresario Ricardo Henaine. 

Los invitados especiales se dirigieron a Casa Puebla, donde se ofrecería una comida. 
Y justo afuera de la residencia oficial, a la expectativa, como quien espera el camión en una esquina, estaba 
parado David López Muñoz. 
-¿No va a pasar, magistrado? -le pregunté. 
-Es que no tengo boleto -me dijo. 
Estuve a punto de darle el mío. 

Una hora después lo volvía saludar en los jardines de Casa Puebla. 
-¿Ya? 
-Ya. 
Y sonrió ligeramente. 
Días después rindió protesta como presidente del Tribunal en lugar de León Dumit Espinal. 

Dos años después de esa fecha, López Muñoz regresará a su papel de magistrado y perderá la calidad de 
Presidente. 

Y es que todo está listo para que un itamita —joven abogado, maestro en Administración de Negocios—, entre 
en su lugar. 
¿Su nombre? 
Roberto Flores Toledano. 
Licenciado en Derecho por la UNAM, MBA por el ITAM, abogado postulante en materia fiscal y administrativa, 
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Flores Toledano se convirtió en magistrado del TSJ en 2011, cuando fue el único elegido por unanimidad por el 
Congreso del Estado. 
Con él se acaba una época de abogados conservadores al frente del Tribunal y empieza, sin duda, la tan 
añorada modernización de un Poder anquilosado. 
Los tambores suenan. 

El relevo está en su punto. 
Un sonido parecido al de un caballito de tequila que se va al suelo se escucha en el ambiente. 
Los Tiempos de Godina. El pasado 21 de enero escribí estas líneas que ya se cumplieron: 
“Godina, Lerdo & el Futuro. 
“Luis Antonio Godina, cofundador de la exitosa Lobbying México junto con Sebastián Lerdo de Tejada, podría 

incorporarse en los próximos días con su socio y amigo, quien actualmente funge como director general del 
ISSSTE. 

“El cargo bien podría ser el del número 2 en el poderoso organigrama. 
“El problema es uno: si los dos socios (almas y cabezas) de Lobbying México se integran al ISSSTE, ¿quién se 
encargará del despacho?”. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4959 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Flores Toledano, mucho por hacer en el Poder Judicial de Puebla 

Ahora que el magistrado Roberto Flores Toledano se convirtió en el nuevo presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y jura y perjura, contra toda evidencia, que no le debe su cargo al gobernador 
Rafael Moreno Valle y que en Puebla la separación de poderes no es ninguna realidad virtual, valdría la 
pena que comenzara a demostrarlo en los hechos.  
Un buen principio sería echando atrás el nombramiento de Alberto López Martínez —medio hermano 
de su antecesor, David López Muñoz— como diligenciario del Juzgado Mixto de Zacatlán, e investigar si 

por lo menos cumple con el requisito de ser abogado titulado. 
O checar qué pasó con el juez de Huauchinango, Juventino Hernández Flores, quien 
supuestamente iba a ser cesado y procesado por corrupción tras ordenar el encarcelamiento de dos 
indígenas nahuas—José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz— por el supuesto delito de robo 
de vehículo, cuando en realidad fueron privados de su libertad por defender el agua de su comunidad 
frente a los caciques de Pahuatlán, en la Sierra Norte de Puebla. 
En este caso le convendría actuar con rapidez antes de que se descubra que el referido juez sigue 

en el Poder Judicial del estado, ahora como secretario de un juzgado familiar, y que su esposa, María de 

los Ángeles Camacho Machorro, fue promovida, a propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle, de juez 
de lo Civil a magistrada del Tribunal Superior de Justicia en noviembre del año pasado. 
No hacerlo podría atraerle los reflectores de los medios nacionales e internacionales que publicaron la 
historia de los indígenas de Pahuatlán, o llamar la atención de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Amnistía Internacional, el Centro de Derechos Humanos Miguel 

Agustín Pro Juárez y el Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, que pugnaron por la remoción 
del juez Juventino Hernández. 
Y hasta meter en aprietos al procurador de Justicia del estado, Víctor Carrancá Bourget, quien en 
diciembre pasado ofreció investigar y fincar responsabilidades a los servidores públicos implicados en 
el encarcelamiento de los indígenas José Ramón y Pascual Agustín Cruz.  
Otro asunto en el que también podría emplearse a fondo sería en la ilegal detención de José Luis 
Martínez Hernández, preso en el Cereso de Tepeaca por un estúpido error de homonimia, que los 

agentes de la Policía Ministerial, el Ministerio Público y el Juez Penal del Distrito Judicial de Tepeaca se 

niegan a reconocer. 
José Luis Martínez fue detenido por tener el mismo nombre y apellidos de otro sujeto que ya había 
estado en la cárcel por otros delitos, como robo de autos, y cuyas características contenidas en la llamada 
ficha sinalégtica no corresponden con las suyas. 
Este tema podría dar pie a un segundo documental de Presunto Culpable versión poblana, en la 
que el Poder Judicial poblano podría salir muy mal parado ante éstos y otros errores que cualquier 

productor de cine fácilmente podría documentar, entre ellos el nepotismo y enriquecimiento en que han 
incurrido un buen número de jueces y magistrados adscritos al Tribunal Superior de Justicia, cuestiones de las 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4959
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/niega-flores-toledano-linea-de-moreno-valle-para-llegar-al-tsj
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/niega-flores-toledano-linea-de-moreno-valle-para-llegar-al-tsj
http://www.e-consulta.com/2013/documentos/130207_Dossier_defensores_del_agua.pdf
http://www.e-consulta.com/2013/documentos/130207_Dossier_defensores_del_agua.pdf
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35a49433
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que pronto, muy pronto, nos ocuparemos en una próxima entrega. 
*** 
Simón dice: 
“Permitir una injusticia significa abrir el camino a todas las que siguen.” 
Willy Brandt (1913-1992) Político alemán 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
(Raymundo García García) 

 
Tácticas parlamentarias hispano mexicanas 

Tácticas parlamentarias hispano mexicanas. La influencia de los Reglamentos para el Gobierno 
Interior de las Cortes de Cádiz en el Derecho Parlamentario de México. Estudio preliminar y 
compilación de Alonso Lujambio y Rafael Estrada Michel, se podría calificar como la última entrega 
del senador de la república Lujambio; ex aspirante a la precandidatura presidencial por el PAN, ex 
secretario de educación de la administración Calderón; ex comisionado del IFAI, ex consejero del 
IFE pero sobre todo politólogo que adoptó como objeto de estudio la institución del 
parlamentarismo y en particular al Poder Legislativo mexicano. 

Obra en coautoría con Rafael Estrada Michel, presentada el pasado 1º de febrero en el Salón Barroco, de la 
BUAP, está apostada en demostrar la genética de la vida parlamentaria mexicana en España, en lo que fue la 
normatividad que reguló el gobierno interno de la Cortes de Cádiz allá en la España de 1812, y que el poblano 
Antonio Joaquín Pérez Martínez, diputado mexicano en las Cortes gaditanas primero y después importante 

político constructor del Estado institucional mexicano en su calidad de obispo por Puebla, llevó como simiente 
del largo proceso de transformación reglamentaria de la vida parlamentaria mexicana, que llega hasta nuestros 

días, sin dejar de reconocer las adecuación a los diferentes contextos históricos de la vida del Poder Legislativo 
mexicano. Ambos autores explica la genética normativa e institucional en estudio preliminar en el cual abordan 
una propuesta sobre el origen del derecho parlamentario, diferente a la dominante que se ha gestado dentro de 
las interpretaciones formalistas. Y como la historia la escriben los vencedores, o quienes gobiernan; Lujambio y 
Estrada, reivindican quizá sin proponérselo, el papel de la iglesia católica en la cimentación del andamiaje 
institucional del nuevo Estado México a partir de 1821. 
Por ello, no es casual que les gane la pasión y por momentos se pierda la objetividad en las calificaciones y 

hasta emociones que se presentan al contrastar el papel de dos importantes clérigos bajo el subtitulo de Vidas 
paralelas: el obispo Pérez y el cura Morelos, por supuesto otorgando mayores créditos  al cura poblano, que al 
forjador del Estado social mexicano, el cura Morelos impulsor del parlamentarismo mexicano de forma propia a 
través del Congreso de Anáhuac constituido en 1813. Por supuesto que los compiladores en punto particular le 

prestan toda la atención al Reglamento interior del soberano congreso constituyente mexicano de 1823; no así 
al Reglamento del Congreso de Chilpancingo del 13 de septiembre de 1813, al cual queda invitado el lector a 
consultar en la compilación bajo su libre interpretación. 

En suma: Tácticas parlamentarias hispano mexicanas, viene a convertirse en una obra de consulta obligada 
para los estudiosos del Poder Legislativo mexicano, en su historia, en sus prácticas y tácticas, en su 
transformación institucional interna; asimismo, la compilación al incorporar toda la producción normativa que 
ha regido a este poder público en México en el ámbito federal por dos siglos, se convierte en el mejor recurso 
para observar la transformación y sobre todo la transición del autoritarismo, del centralismo, del 
presidencialismo omnímodo, hacia una democracia joven, en la cual el Poder Legislativo como encarnación de 

la Soberanía Nacional, se ha convertido en el poder político por antonomasia. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/tacticas-parlamentarias-
hispano-mexicanas?category_id=151 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La Batalla por Texmelucan 

Uno de los municipios más importantes del estado, por su ubicación geográfica, por su potencial comercial, 
por su peso político, es sin duda San Martín Texmelucan. 
Por lo mismo, la pelea por la alcaldía así como la diputación local es descarnada y frontal; será 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/tacticas-parlamentarias-hispano-mexicanas?category_id=151
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/tacticas-parlamentarias-hispano-mexicanas?category_id=151
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un verdadero triunfo para el partido político o alianza que se quede con ambas o con cualquiera de las dos 
posiciones. 
Aunque las encuestas marcan preferencias e indicadores, el PAN en Texmelucan podría tener las de ganar, 
sobre todo si las alianzas se concretan y la elección de quien encabece la fórmula sea la correcta. 
En la cabecera distrital ya es una voz recurrente que el ex presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

del estado, Edgar Salomón Escorza, tiene la seguridad de que le cerrarán el paso para ser el abanderado 
del PRI a la presidencia municipal -su verdadero sueño dorado-, por lo que ya pregona, con sus allegados, que 
cuenta con todo el apoyo de Rafael Moreno Valle y la estructura del gobierno estatal para entonces 
ser el abanderado de la alianza PAN, PANAL, Compromiso por Puebla y PRD, abandonando las filas del 
tricolor, partido que le dio todas las oportunidades de crecer políticamente y al amparo del cual, mediante 

sus corruptelas, se enriqueció en sólo dos años. 
De hecho, en la ciudad y el distrito, Salomón Escorza ya hace circular su imagen publicitaria en varias 

unidades de transporte y en espectaculares. Un derroche propio de un sujeto ambicioso, ignorante y 
mezquino, que empezó su carrera vendiendo ropa interior y abriendo y cerrando puertas, y que hoy se 
da lujos y extravagancias que sólo se ven en los nuevos ricos. 

 
Pero el diputado local no las tiene todas consigo, ya que en el PAN texmeluquense, donde intenta 
refugiarse, no quieren saber ni su nombre. Únicamente un grupo de asalariados del gobierno, afiliados al 
partido blanquiazul, es el que podría allanarle el difícil camino para convertirse en candidato de la coalición 

encabezada por Acción Nacional. 
Por si eso no fuera poco, enfrente tiene un rival de cuidado: el ex alcalde (2005-2008) Rubén Garrido 

Muñoz, bien posicionado en las encuestas y con una estructura electoral y ciudadana bastante respetable. 
A Garrido ya le aprobaron todas sus cuentas públicas y hasta hoy registra buena aprobación por parte de los 
ciudadanos, quienes han padecido tres administraciones verdaderamente desastrosas: la del panista Sabás 
López Montaño, que incumplió todas sus promesas y salió en medio de fuertes cuestionamientos sociales; la 
de Noé Peñaloza Hernández, de Nueva Alianza, con faltantes por más de 150 millones de pesos; y la del 

priísta Carlos Sánchez, una gestión caótica y marcada por la corrupción de sus funcionarios (hay un 
expediente abierto relacionado con el negocio de la recolección de basura, por ejemplo). 
El único problema del aspirante es que siendo un panista reconocido, y con un legado importante (la primera 
parte del libramiento carretero, la construcción del Complejo Cultural Texmeluquense, la Unidad Deportiva 
Ángeles Blancos, etcétera), hay quien mediante el fuego amigo intenta vincularlo con la campaña del 
priísta Javier López Zavala en 2010, confrontándolo con el gobernador Moreno Valle, aislándolo del grupo 

en el poder –del que siempre fue cercano- y cerrándole el paso a la candidatura del PAN o de la alianza. 
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Lo que es un hecho es que El Gran Elector en el blanquiazul sólo tiene de dos sopas: Salomón 
Escorza y Garrido Muñoz. El primero, arribista y traidor, y el segundo, un panista competitivo y con 
experiencia pero sin la bendición divina. 

También por ahí circulan los nombres de otros priístas y panistas “distinguidos” que pretender ser los 
abanderados a la alcaldía, pero la verdad es que la competencia, la verdadera batalla de Texmelucan, se ha 
cerrado entre estos dos personajes. 
¿Quién ganará? 
Haga sus apuestas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Esconden datos en juicio de OHL 
Un juicio que no puede perderse de vista por todos los intereses políticos y económicos que representa es la 
demanda de amparo interpuesta por OHL contra el Gobierno del Estado de Puebla por la cancelación de la 
concesión de construcción y operación del Arco Norte.  
Resulta que el pasado 28 de enero el Juzgado Tercero de Distrito ordenó a los secretarios de Administración y 
Finanzas, Cabalán Macari y Roberto Moya, respectivamente, entregar toda la información relacionada con 

elaboración del proyecto de construcción, explotación, operación, conservación y mantenimiento del Arco Norte 
que fue asignado a la empresa OHL. 
A los dos funcionarios se les requirió la documentación a petición expresa de la defensa legal de los 
empresarios españoles y la autoridad federal determinó que es necesario contar con todos esos documentos 
para analizar de fondo la demanda de amparo.  

Sin embargo,  antier cuando se tenía programada la audiencia se informó que no podía realizarse porque los 
funcionarios del gobernador Rafael Moreno Valle no entregaron la documentación requerida por el juez federal. 

Ante tal circunstancia se determinó, por parte de la autoridad federal, volver a pedir la información a los 
funcionarios morenovallistas para que pueda seguir el análisis del amparo y se informó a las partes (OHL y 
Gobierno del Estado) que la siguiente audiencia será el próximo 5 de marzo.  
Surge la duda de por qué los funcionarios morenovallistas no entregaron los documentos.  
¿Qué esconden?  
**      **      ** 

El procurador Víctor Carrancá libró sin mayores problemas la comparecencia ante los diputados locales. 
Con el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y el procurador, Víctor Carrancá, los leones 
priistas volvieron a enseñar que en realidad son unos gatitos. Y es lógico por qué no pueden cuestionar algo 
que ellos avalaron durante dos años. Los priistas fueron los principales porristas del gobernador y ahora ni 
modo que se retracten.  Y lo mismo ocurre con los regidores del PRI que quieren sacar las garras, cuando ellos 

mismos se las cortaron desde el inicio del trienio de Eduardo Rivera.  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36137:esconden-datos-en-juicio-
de-ohl&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36137:esconden-datos-en-juicio-de-ohl&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36137:esconden-datos-en-juicio-de-ohl&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, José Antonio Gali Fayad, acudió prácticamente solo a 
la comparecencia ante los diputados del Congreso local; no requirió del tradicional séquito que por lo general 
nada más estorban. 
Además de los diputados involucrados en conocer los detalles de lo realizado por el gobierno, otros más 

acudieron para escuchar los argumentos del funcionario quien les contestó cada uno de los cuestionamientos, 
aunque en algunos casos se referían a otras secretarías. 
:Que los consumidores de fin de semana deberán estar preparados si acuden al centro comercial Angelópolis 
porque esta mañana se llevará a cabo un simulacro-capacitación en una de las tiendas departamentales, a 
cargo de la Dirección de Protección Civil. 

La dependencia encabezada por Fernando Manzanilla Prieto hace un llamado a los poblanos a no alarmarse ya 
que la movilización de personal a efectuarse será controlada por las brigadas que capacitan al personal de este 

comercio para actuar ante cualquier contingencia. 
:Que todavía no empiezan oficialmente las campañas electorales para renovar el Congreso y los 217 
ayuntamientos y ya empezó una intensa propaganda negra en las redes sociales contra Enrique Agüera Ibáñez, 
nada nuevo que no se haya dicho. 
La mano que mece la cuna en la anticipada guerra sucia tiene un tufo de fuego amigo, muy al estilo de lo que 
ocurrió durante la contienda gubernamental en 2010. 
:Que las comparecencias de los secretarios del gabinete estatal están de bostezo, y no precisamente por el 

formato de las comparecencias y lo expuesto por los funcionarios, sino por la falta de argumentos de los 
legisladores. 
:Que los dirigentes del COE se han asegurado de mantener la unidad en el organismo empresarial, 
independientemente qué planilla resulta gandora, porque hasta el final se intento convencer a Sergio Curro de 

establecer una fórmula de unidad, pero optó por la elección. 
La dupla formada por Francisco Muñoz y Aristeo Reyes se presentará a la contienda con una lista de apoyos 

más que “amarrados” para superar los más de 12 votos, de los 20 contemplados en el estatuto del organismo 
empresarial. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171870 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Disyuntiva del PRD: aliarse o capitalizar voto AMLO 
El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador encontró en la industria petrolera una bandera más 

para seguir vigente y fortalecer el proyecto partidista de Morena. 
Para los poblanos la hazaña electoral del candidato presidencial es bien recordada, porque ganó la votación al 
PRI y al PAN, con la llamada “fiebre amarilla” que superó cualquier expectativa en la ciudad capital e 
importantes regiones de la entidad poblana. 

Independientemente del rumbo que tome el proyecto partidista del ex candidato presidencial, la sensación de 
la presencia “amarilla” entre los electores sigue viva y se ha convertido en un nicho de oportunidad electoral, 
de cara a los comicios del 7 de julio. 

Sin López Obrador, y sin aliados coaligados con los llamados partidos de izquierda, el Partido de la Revolución 
Democrática enfrenta la disyuntiva de realizar una campaña electoral que coseche el voto amarillo, o diluirse 
en una nueva alianza electoral con el PAN y otros. 
De acuerdo a las más optimistas encuestas de intención del voto a favor del PRD ésta no supera los 10 puntos 
para las elecciones locales de este año, alejado del voto arrasador de julio de 2012. 
Sin embargo nada está escrito respecto a la intención del voto ciudadano y la huella que dejó la candidatura 

presidencial lopezobradorista que está olvidada en las estrategias propagandísticas del principal partido de las 
llamadas izquierdas: el PRD. 
Con probabilidades de recuperar el voto “amarillo” de julio de 2012, el perredismo debe evaluar los alcances de 
no aliarse con el PAN y hasta dónde van a jugar las figuras de los ex priistas Andrés Manuel López Obrador y el 

actual senador por el PT, Manuel Bartlett Díaz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171864 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
La doble moral electoral  
Lo que muchos esperaríamos en este México de la posmodernidad democrática es que las competencias 
electorales fueran reñidas desde todos los puntos de vista y que reinara una sana incertidumbre sobre quién o 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171870
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171864
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cuál partido fuera quien se alzara con la victoria. 
Desgraciadamente eso no está ocurriendo en nuestro país… y menos en Puebla. 
Sí, ya hay competencia partidista pero… las campañas electorales se han convertido en guerras donde el 
ganador es quien ha hecho más ilegalidades y ha usado más triquiñuelas para evitar ser sancionados en sus 
malos manejos. 

Si no está de acuerdo conmigo, dígame si en Puebla capital -y en muchísimos municipios de todo el estado- 
habrá una competencia pareja en un contexto con las siguientes particularidades: 
El gobernador promueve abiertamente a su candidato a través de una descarada campaña publicitaria 
disfrazada de noticia en una revista que jamás había montado tal despliegue de recursos para promocionarse. 
La imagen del gobernador con su secretario –en funciones- de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se 

encuentra en docenas de espectaculares y parabuses, absolutamente en toda la ciudad. 
Y suponiendo que alguien o algún partido denuncie tales arbitrariedades como delito electoral, en Puebla 

seguramente no pasará nada, pues prácticamente todos los Consejeros, directivos, consejeros distritales y 
municipales del Instituto Electoral del Estado llegaron al cargo por la influencia del gobernador. Sus empleados, 
pues. Y jamás votarán en mayoría algo que perjudique al o a los candidatos del gobernador y la denominación 
partidista con la cual contiendan en esta ocasión. En otras palabras, con respecto al órgano electoral, nada qué 
esperar en cuanto a equidad. 
Sí, todo eso –exactamente- también lo hacía el PRI cuando gobernaba el estado. 
Pero pensábamos que con la llegada de la alternancia todo cambiaría. 

Moreno Valle en su campaña gritaba un cambio y el destierro de los excesos marinistas. Y el PAN durante 
décadas denunciaba puntualmente las perversidades del PRI. 
A dos años, los excesos son iguales o peores. Sólo que ahora son morenovallistas. Y en el PAN no dicen 
absolutamente nada. 

O lo que es lo mismo: Antes era malo porque lo hacía el malvado PRI-Gobierno. Ahora no lo es porque lo hacen 
los buenos del PAN. Doble moral, le llaman. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171867 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Campaña negra (¿fuego amigo o enemigo?)  
Aún ni siquiera inician las precampañas en Puebla de manera oficial, y muchos de los aspirantes a los distintos 
cargos de elección popular ya están muy nerviosos, apanicados, asustados y horrorizados con la competencia. 
Sus aspiraciones e intenciones de lograr el tan anhelado cargo público ya los orilló a contribuir con las famosas 
campañas negras. 

Los transformaron en bestias guerreras. 
En caníbales ávidos de sangre y violencia.  

Debido a esto, los demonios de la guerra sucia se desataron en Puebla. 
Aprovechándose que no existe ni ley, ni autoridad electoral alguna en la localidad que ponga orden, los bizarros 
aspirantes a ediles y diputados están empleando cualquier tipo de estrategia y artimaña tecnológica para 
derrocar a su oponente. 
Amigo o enemigo, correligionario o contrincante, mediante un juego limpio o sucio, el objetivo de muchos de 
los aspirantes es ganar a como dé lugar y salirse son la suya. 

Lamentablemente, insisto, todo esto propiciado y solapado por el Instituto Electoral del Estado (IEE), presidido 
por su consejero presidente, Armando Guerrero Ramírez, quien se la pasa durmiendo en sus laureles 
mientras afuera de su oficina -en la calle- los aspirantes y partidos se destrozan. 
Mientras, todo mundo baila encima de la ley. 
Empero, vayamos al meollo del asunto. 
Resulta que en medio de la guerra mediática de personalidades, desatada en Puebla por los tiempos 

electorales, ya empezó a brotar la guerra sucia. 

Los primeros litros de estiércol de las alcantarillas partidistas, propiedad de amigos o enemigos, se empezaron 
a desparramar dejando el juego sucio a flote. 
Y el primer objetivo no podría ser otro que el puntero en las encuestas, quien se perfila como posible candidato 
al ayuntamiento de Puebla por el PRI, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Agüera, sin deberla, ni temerla, ya empezó a sufrir los estragos de los inicios de su carrera política. Lo mismo 
que le sucedió a Enrique Dóger Guerrero, en su momento, cuando dejó la universidad. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171867
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El caso es que al actual gobernador de la máxima casa de estudios del estado ya le empezaron a sembrar 
recuerditos y milagritos. 
En las redes, en las vialidades, en el internet y en muchos otros espacios ya existe una campaña negra en 
contra de Agüera, a quien, sin querer, le hacen el favor de promoverlo gratis. 
A Agüera lo acusan de ser amigo del marinismo, igual que a José Chedraui Budib, otro de los aspirantes del 

PRI a la presidencia municipal de Puebla.  
Lo mismo sucedió con Enrique Dóger, en su momento, pues lo acusaron de ser melquiadista; algo obvio por ser 
el rector de la BUAP, una figura que, al final, tiene que convivir y relacionarse con todos los partidos y sectores. 
El caso es joder, como dijera la “Nana Goya”. 
Lo cierto, es que las campañas negras llegaron y, parece, van a arreciar. 

No se extrañe, amigo lector, que el desprestigio, las acusaciones de abuso de poder y excesos siempre son 
parte del ambiente electoral, del electorero, más bien. 

Sin duda, saldrán a la luz casos y cosas de los aspirantes más populares que compiten por una candidatura y/o 
un cargo de elección popular. 
Así que Tony Gali, Pepe Chedraui, Enrique Agüera, Pablo Rodríguez y muchos otros más tendrán que 
apechugar. 
Muchos de sus trapitos, ciertos o falsos, empezarán a salir a relumbrar. 
Afortunadamente, cada uno de ellos tiene su propia historia, prestigio y popularidad. 
Cada uno, también, conoce sus alcances de cara a la próxima contienda electoral. 

Ninguno está manco, como para no saberse defender. 
¡Ni hablar mujer, traes puñal! 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ip%20%F1%20-iyuu%20-(%BFfcyuo-
%20Iiuo-o-yiyIiuo?)&id=2358 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Ofrece telefonía celular el GMéxico en Olintla para que acepten su hidroeléctrica  
Aunque el gobierno del estado insiste en que toda la población en Olintla acepta el proyecto hidroeléctrico que 
se pretende construir en río Ajajalpan, lo cierto es que cada vez crece más la oposición entre pobladores de esa 
región que se ven amenazados en sus bienes y la disposición de sus recursos naturales. Por esa razón desde 
hace unos días, operadores del Grupo México (GMéxico) han emprendido una estrategia destinada a lucrar con 

la pobreza e intentar acallarlas voces críticas en contra de su proyecto.  La mejor manera que han encontrado 
los enviados del GMéxico para intentar comprar conciencias en Olintla es ofrecer que en breve será introducida 
la telefonía celular en ese municipio de la Sierra Norte, el cual en pleno siglo XXI carece de las vías de 

comunicación que son normales en cualquier centro urbano del estado. 
Olintla es uno de tanto municipios que no están en la lista de prioridades del gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas. Por eso su atraso social y económico es brutal. Sus servicios e infraestructura son propios de una 
comunidad olvidada y alejada del progreso. La principal carretera que llega a la comunidad tan estrecha, en 

algunos tramos, que solamente puede pasar un vehículo en un solo sentido. 
Como parte de ese atraso, resulta que en un radio de entre 20 y 30 kilómetros alrededor de la cabecera 
municipal de Olintla no hay señal de telefonía celular. Solamente en algunas pequeñas lomas se puede captar 
llamadas de poca calidad. Y en todo el pueblo sólo hay un par de teléfonos fijos y de carácter público, los 
cuales en ocasiones se descomponen y tardan días o semanas en ser arreglados. 
Ahora como parte de la “benevolencia” del GMéxico, un grupo de enviados se ha puesto a difundir entre la 
población de origen totonaca que a la par de que se empiece a construir la hidroeléctrica por fin llegará la 

telefonía celular al pueblo. Por tanto se esparce la idea de que si se rechaza el proyecto, no habrá modernidad 
de las casi inexistentes telecomunicaciones de dicha comunidad. 
Con ese ofrecimiento y de que habrá fuentes de trabajo, el GMéxico quiere seguir adelante con el proyecto y 

los abusos cometidos, ya que hasta la fecha no ha hecho público el proyecto de la hidroeléctrica, no presenta 
ningún estudio de impacto ambiental, hace labores de exploración en terrenos que no son de su propiedad, no 
informa si la generación de energía eléctrica que pretende producir será para la industria minera y si sus obras 

no provocarán que el río Ajajalpan inunde las tierras de cultivo de la región. 
Ese actuar del GMéxico ha sido posible por la protección que recibe del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas 
y de la organización priista Antorcha Campesina. 
Resulta que los verdaderos promotores del proyecto hidroeléctrico de Olintla es un grupo de profesores, 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ip%20%F1%20-iyuu%20-(%BFfcyuo-%20Iiuo-o-yiyIiuo?)&id=2358
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-C%20Ip%20%F1%20-iyuu%20-(%BFfcyuo-%20Iiuo-o-yiyIiuo?)&id=2358
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quienes son de Antorcha Campesina, quienes se han dedicado a proteger los intereses del Grupo México y 
buscan deslindar a las autoridades municipales del conflicto social que se ha generado por la presencia de la 
empresa que fue causante de la tragedia de la tristemente celebre mina Pasta de Conchos. 
Resulta oprobioso que se esté entrando en el chantaje de condicionar el servicio telefónico móvil, que debería 
ser básico, a cambio de que se acepte a ciegas una obra que puede significar un desastre para la región. Y que 

el gobierno del estado en lugar de defender el derecho de los ciudadanos a disentir, a solicitar información y 
exigir explicaciones, esté alentando la violencia en contra de quienes se oponen al proyecto en cuestión. 
Ese comportamiento de funcionarios del gobierno del estado pondría en evidencia que miembros del Poder 
Ejecutivo persiguen intereses económicos con el proyecto en cuestión, pues no hay una explicación convincente 
de por qué la administración de Rafael Moreno Valle Rosas se ha puesto del lado del GMéxico. 

Un dato interesante, es que el pasado 27 de enero, el día en que un grupo de pobladores de la Sierra Norte que 
han cuestionado los planes del GMéxico fueron retenidos en Olintla por un grupo de golpeadores, alentados por 

el edil Héctor Arroyo Bonilla, fue la telefonía celular la que los salvó. 
Resulta que la única comunidad que sí tiene el servicio de telefonía móvil es Ignacio Zaragoza, en la cual la 
gente en su mayoría se opone a la hidroeléctrica. Y es que este poblado por estar en una cresta, puede captar 
la señal de celulares. 
Fue de esa comunidad en donde se alertó, por la vía de teléfonos móviles, que se habían retenido a los 
opositores a los planes del GMéxico y que sus vidas corrían peligro. 
El factor anteriormente referido resultó decisivo para que la violencia en la zona no escalara y se acabara 

cometiendo un acto de barbarie contra los activistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-telefonia-celular-el-gmexico-en-olintla-para-que-
acepten-su-hidroelectrica_id_19986.html 

 
(Editorial) 
 
Oprobiosa legislatura  
La glosa del segundo informe de labores del gobierno estatal ha dado nuevamente evidencias de la conducta 
deplorable de los integrantes de la LVIII Legislatura. Tan sólo ayer, cuando comparecieron el procurador y el 

titular de la Secretaría de Infraestructura, tuvieron un comportamiento omiso y hasta frívolo, alejado por 
completo de la seriedad republicana a la que su investidura los obliga. 
Es oprobiosa la forma en que se manejan los diputados, y no porque tuvieran que asumir una postura belicosa 
y hasta agresiva frente a los emisarios gubernamentales. Por el contrario, de los diputados se demanda una 
posición lo más crítica posible, pero que esté siempre ceñida a los linderos del respeto, la tolerancia y el 
espíritu democrático. 

Pero queda claro, nuevamente, que en particular esta gestión del Poder Legislativo está integrada por 
elementos que carecen de un mínimo de sensibilidad y compromiso con el papel de representantes populares 

que deben desempeñar. 
Cinismo, desinterés, apatía y hasta superficialidad son los calificativos que mejor acomodan a la forma en que 
los diputados se conducen. Y es lamentable en verdad que entre todas las fracciones parlamentarias no haya 
un solo ocupante de curul que porte con dignidad el voto popular al que debe su dieta. 
Resulta de esta manera inaceptable el enojo del que suelen hacer gala algunos legisladores cuando se les 

ubica, junto a los policías, entre los servidores públicos de los que la sociedad entera tiene la peor impresión. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/oprobiosa-legislatura_id_19980.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La guerra sucia empieza 

• La desesperación de la maestra 

• Ivonne Ortega, en lo suyo  
Y los nervios hicieron presa a aquellos que reconocen el sólido crecimiento de la figura de Enrique Agüera 
Ibáñez que lo ha llevado a recibir varias expresiones de apoyo para que se postule para la Presidencia 
Municipal. 
Esta semana aparecieron algunas mantas apócrifas que utilizan la imagen, incluso una de las frases 
institucionales de la BUAP, donde se quiere aparentar que forman parte de esas expresiones de apoyo, pero 

que en el fondo pretenden dañar no solo al rector, sino, de convertirse en candidato, lo puedan acusar de actos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-telefonia-celular-el-gmexico-en-olintla-para-que-acepten-su-hidroelectrica_id_19986.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-telefonia-celular-el-gmexico-en-olintla-para-que-acepten-su-hidroelectrica_id_19986.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/oprobiosa-legislatura_id_19980.html
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anticipados de campaña y lo que es peor, de usar los recursos públicos de la universidad, para su promoción 
personal. De ahí la importancia de deslindarse de esa campaña “extraña” y “de mal gusto”, a decir del propio 
rector. 
Y decimos que todo esto forma parte de una guerra sucia porque también han empezado a circular vía correo 
electrónico, aquél mensaje que armaron hace dos años cuando hicieron acusaciones y señalamientos en contra 

del rector. 
Es la vieja estrategia de golpear al puntero, por eso el llamado es: calma a los nerviosos y de paso un té de 
tila.  
Por otro lado, quien se encuentra muy activa y dedicada a su trabajo de organizar y garantizar el triunfo en las 
elecciones que se van a realizar en los 14 Estados del país este año, es Ivonne Ortega, la Secretaria General 

del PRI, quien desde el miércoles anunció en su cuenta de twitter, que estaría subiendo datos interesantes 
sobre las entidades y los comicios. 

Ayer le dedicó un tuit a Puebla 
A pesar de su exclamación entrecortada anunciando su epitafio de guerrera, Elba Esther Gordillo no tendrá otra 
más que aceptar la reforma educativa y terminar con sus manifestaciones tumultuarias que se han realizado en 
algunos estados del país.  
A muy pocos, si no es que a nadie, convencieron sus “lágrimas” que solo reflejaron la tristeza por vivir el ocaso 
de años de liderazgos que para muchos ha sido cacicazgo al frente del sindicato de maestros, el más grande de 
América Latina y que hoy, el nuevo gobierno federal le ha cerrado la llave. 

Aunque cuidó destacar que ella y el SNTE respetan a Peña Nieto, pero no al Legislativo que es quien aprobó la 
reforma educativa y cantó las notas de su “cortejo fúnebre”, lo cierto es que Elba Esther Gordillo, tuvo un triste 
y gris cumpleaños, muy lejos de lo que fue incluso hace un año. 
CONFETI…Que Gerardo Islas buscará una diputación…su novia Sherlyn lo destapó en una entrevista radiofónica 

en un programa de espectáculos…dijo que “está corriendo para diputado” y que ella no tiene problema en 
acompañarlo…bueno. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5243 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

DESDIBUJA EL PRI IDEOLOGÍA DE CENTRO-IZQUIERDA POR VOCERO 
En cuanto se conoció a través de los correos electrónicos la llegada de un comunicado de prensa del Partido 
Revolucionario Institucional, donde se informa del nombramiento como Secretario de Información y 
Propaganda, hecho por el presidente delegado de ese instituto político PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, a favor 
del licenciado en Ciencias de la Comunicación, egresado de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla, CARLOS VILLANUEVA VERA, la reacción de los periodistas locales en su gran mayoría fue demoledora 

en contra de tal decisión. 
De entrada, priístas y periodistas le dieron vuelo a la hilacha y en su inmensa mayoría unieron sus voces en 

contra de tal decisión y en medio de un coro monumental reprobaron el nombramiento del vocero oficial del 
PRI, expedido por su presidente PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO. Imagínese, amable lector, un comunicador de 
derecha cuya ideología va pegada a lo más reaccionario y conservador de nuestra historia, metido a la tarea de 
dar información de un partido de centro-izquierda como se autonombra el tricolor desde hace tiempo.  
En el decir de la información oficial el nuevo funcionario partidista ha participado como responsable de 

información en las campañas políticas del Partido Revolucionario Institucional, para senadores de la República 
en el proceso electoral del año 2000; de la presidencia municipal por Puebla en el 2004 y del Gobierno del 
Estado de Tlaxcala en el 2010.  
Uno se ve obligado a preguntar: ¿Cuáles fueron las campañas y quienes fueron los candidatos del PRI de los 
que fue responsable como vocero don CARLOS? ¿Cual fe el papel que jugó como hacedor de información e 
imagen pública de los candidatos del invencible partido de la revolución mexicana, que por ideales no comulga 
con las ideas conservadoras?  

PRESUME TRICOLOR LA TRAYECTORIA DE  SU NUEVO VOCERO 

Presume el PRI en su información oficial que entre los cargos que ha desempeñado el señor VILLANUEVA VERA 
en la administración pública destacan el haber sido director de Relaciones Públicas del Gobierno del Estado de 
Tlaxcala (2011-2013); director de información del Ayuntamiento de Puebla (2005-2008); coordinador de 
Medios Internos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (2003-2005); director de Comunicación 
Social de la Secretaría de Desarrollo Rural (1999-2000), en cuyo año gobernaba el estado MELQUIADES 

MORALES FLORES y director de Comunicación Social del DIF Estatal de Tlaxcala en el año de 1998. 
Como fin de fiesta, el PRI dice en su boletín informativo que “CARLOS VILLANUEVA VERA es licenciado en 
Ciencias de la Comunicación por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y también se 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5243
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ha desempeñado como periodista, articulista y colaborador en medios locales, regionales y nacionales. 
“Ah, chingá, chingá. ¿En cuales?, porque nos aseguran en un correo que de cada 10 colegas a los que se les 
pregunta sobre CARLITOS, la respuesta del total es: “ni lo conocemos”. ¡Yo tampoco! 
SAN ANDRÉS CHOLULA Y SUS 800 LICENCIAS PARA SUS 800 ANTROS 
Sin asombros, porque no le gusta ocultar la realidad de los hechos que se viven en el municipio conurbado a 

Puebla que, con el apoyo de los suyos, pretende gobernar, RAYMUNDO CUAUTLI, un aspirante más de los más 
de 20 que lo desean por el Partido Revolucionario Institucional, da cuenta del gran problema que significa estar 
al frente de una administración porque la proliferación de los antros en los últimos años de gobiernos del PAN, 
rebasa el nivel nacional, pues el número de permisos expedidos por la autoridad es de 800, cifra muy superior 
a la del municipio de GARZA GARCÍA del estado de Nuevo León. 

No se arredra el “poseedor de esa expresión política manifestada” de lo que sucede en el municipio, porque 
esta consciente de que esto obedece a la ineficiencia del poder a causa de no contar los presidentes 

municipales con la sabiduría política para poder escoger a sus colaboradores y que también sepan delegar 
funciones, pues la política de “todólogos” debe desaparecer del diccionario de la administración pública. 
“Control, vigilancia y orden, son entre otras cosas, elementos para poder llevar adelante y hacía el progreso a 
la administración pública”, dice RAYMUNDO, licenciado en derecho, con 34 años a cuestas y metido siempre en 
las cuestiones políticas de su municipio y el estado. 
Tampoco elude los retos que implica el poder municipal, pues San Andrés Cholula, como todos los municipios 
de Puebla y el país, no esta ajeno a los grandes rezagos educativos, a la falta de capacitación para poder 

brindar a la ciudadanía elementos de seguridad pública que sean una garantía. Igualmente reconoce que los 
antros han significado para el municipio una importante fuente de ingresos, pues la ocupación es elevada y la 
derrama por consiguiente sirve de mucho para la economía familiar de la clase trabajadora. No se siente menos 
en sus aspiraciones y asegura: “estoy entre los 5 a obtener la nominación de mi partido el PRI y si analizamos 

bien los nombres de los que quieren y pueden lograrlo, estoy en la terna finalista”. 
TURISMO ES PARA ZACATLÁN, GRAN PALIATIVO: BARUC  

La guerra intestina se da en cuando menos 17 aspirantes a representar el municipio serrano de Zacatlán en la 
geografía poblana, de los cuales según el decir de los pobladores son tres los que pueden alcanzar la 
candidatura del PRI, entre ellos BARUC GUTIÉRREZ GARCÍA, quien a sus 31 años de edad esta seguro de 
responder satisfactoriamente a los retos de gobernar. 
La calidad de pueblo mágico otorgada a la ciudad de las manzanas, las pistolas y los relojes monumentales, le 
da a Zacatlán la oportunidad de albergar a una gran corriente de visitantes que han incrementado su presencia 
en esa zona de la sierra norte, por lo que no se puede ocultar que el turismo será fuente permanente de divisas 

a las que hay que responder con mucho trabajo para dotarle servicios y obras al municipio. 
Presidente del Comité Municipal del PRI en Zacatlán, ha emprendido una etapa más en su vida política que 
tiene como meta ganar la candidatura de su partido y luego la primera regiduría. Zacatlán cuenta con 10 
Juntas auxiliares y 56 comunidades. Actualmente sobrepasa los 76 mil habitantes, donde más de 40 mil son 

mujeres y más de 36 mil los hombres. Aspiran a lo mismo la secretaria general del tricolor, MARÍA ESPERANZA 
MARTÍNEZ, JOSE LUIS CORICHI Y JUAN CARLOS BECERRA. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5241 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Elección de antología: Agüera vs Gali 
Finalmente dos son los personajes que habrán de enfrentarse este año para ganar la alcaldía de Puebla. 
Me refiero al rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, quien discretamente ha comenzado a mover sus fichas 
para obtener la candidatura  a la alcaldía por el PRI y José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura 

estatal, quien también comienza a armar su equipo de trabajo que lo acompañará a conquistar el voto del 
electorado. 

Me queda claro que ambos personajes darán una campaña como nunca antes se ha visto: de altura, con nivel, 
debate, con propuestas y sin descalificaciones, por lo que por vez primera los poblanos podremos descansar de 
tanta bajeza política que hemos visto en anteriores ocasiones. 
Sin lugar a dudas, ambos candidatos tienen fortalezas y debilidades, por lo que deberán trazar perfectamente 

sus propuestas para convencer a los electores. 
Antonio Gali es parte del equipo del gobernador Rafael Moreno Valle, equipo en el que son inexistentes las 
filtraciones y traiciones, pues todos se han disciplinado a los números que arrojan las encuestas. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5241
http://www.contraparteinformativa.com/
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Enrique Agüera navegará diferente, pues más de uno de los “operadores” políticos del PRI, como Enrique Doger, 
Juan Carlos Lastiri, Javier López Zavala y hasta Mario Marín, están bastante interesados en hacerlo perder, toda 
vez que en caso de ganar, sería un fuerte candidato a la gubernatura.  
No hay vuelta de hoja y ambos velan armas. 
Sin pactos anticipados, disputarán la jugosa alcaldía de 4.8 años que los llevará a un nivel político inesperado. 

Se reciben apuestas. 
Por cierto: El empresario José Chedraui Budib ha realizado un trabajo más que profesional, por lo que sus metas 
han sido superadas. 
A Pepe Chedraui se le atravesó Agüera en su camino, por lo que deberá esperar un poco de tiempo para poder 
ser candidato y destacar en la vida política de Puebla. 

Carisma y decencia tiene Pepe, además de la cercanía con el Presidente Peña Nieto. 
Falta que siga trabajando para ser una revelación política. 

Sobre Juan Morales Figueroa 
Ayer un amigo me preguntó (y hasta ofendió), sobre cuánto me había dado el Director Administrativo del 
Congreso del Estado, Juan Morales Figueroa (a) “El Leoncito Tom” para ya no publicar sus propiedades y otros 
detallitos. 
Por prudencia no lo hago, pero comento públicamente el nivel tan bajo de Juan Morales para atracar a quien 
podía cuando ambos fuimos compañeros en el CAPCEE. 
Que le corten las manos o las uñas para que no se leve lo que no le pertenece. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

El pretexto del marinismo  
Ahora resulta que como este año habrá elecciones en el Estado, la prensa, los analistas, los actores y los 
partidos políticos y los poblanos en general, no podemos recordar la estela de corrupción que dejó el gobierno 
de Mario Marín Torres. Entonces, los marinistas dicen que no se les puede publicar algo, porque es un tema 

político. 
Lo anterior viene a colación porque hace unas dos semanas, Arturo Luna a través de su 
portal www.pueblaonline.compublicó que Valentín Meneses Rojas como secretario de Gobernación del 
gobierno de Marín, autorizó la preliberación de violadores y secuestradores. La información deja un velo de 
corrupción, que conociendo a los marinistas se quedan corto quienes piensan que hubo algunos miles de por 
medios… fueron millones de pesos. 
Pues a estas notas, Meneses comentó que como el 2013 es año electoral, por eso se publica esa información. 

Dio a entender que esos datos se guardaron para desprestigiar a los funcionarios de góber precioso. O sea que 
en pocas palabras, se defiende diciendo que la corrupción de Marín y sus secuaces no debemos tocarla porque 
se trata de un tema político-electoral. 

Vaya comentario y posición ante un tema tan grave como el de la corrupción del gobierno de Mario Marín y sus 
secuaces. Pero de acuerdo a las declaraciones del Notario Público Valentín Meneses, pues son asuntos 
electorales. Qué raro, se preguntan los ladrones, que en un año electoral se publique toda la porquería que 

hicieron durante el sexenio maldito, el sexenio de Marín. 
Entonces, los poblanos no podemos ni comentar lo que los pillos del marinismo hicieron a costa de la sociedad, 
porque se trata de desprestigiar al PRI en un año en el que habrá elecciones. Como si el PRI necesariamente 
estuviera ligado al marinismo. Los poblanos saben distinguir perfectamente entre el PRI y el marinismo. Ah, 
pero de acuerdo a los comentarios del licenciado Meneses, esa información, la de la corrupción, debe quedar 
archivada por los siglos de los siglos. 
Pues no, la verdad es que no. Los poblanos no tenemos porque mantener en la oscuridad las triquiñuelas de 

quienes se sirvieron del poder público, gracias a que un personaje como Marín, llegó a ser gobernador del 
Estado de Puebla ¡Maldita la hora para Puebla! Los poblanos debemos saber todo lo que hicieron y que les 
permitió convertirse en pocos años en hombres y familias multimillonarias. Como si no los hubiera conocido en 

sus años de precariedad. 
Que siga saliendo la porquería, aunque sea año electoral o año santo o año del jubileo o año del carambas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.pueblaonline.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Una “cordial” discusión sostuvieron ayer, durante un desayuno en un restaurante de Angelópolis, la 
coordinadora de la precampaña a la alcaldía del panista Rodríguez Regordosa, Augusta Valentina Díaz de Rivera, 
y el delegado para la unidad panista en Puebla, Juan Molinar Horcasitas, quien ha visitado con frecuencia Puebla 
para afinar los detalles de la nominación de sus candidatos a presidentes municipales y diputados. 

Todo indica que la próxima semana se formalizará la coalición de Acción Nacional con los partidos de la 
Revolución Democrática, Nueva Alianza y el estatal Compromiso por Puebla, no han cerrado aún el caso de 
Movimiento Ciudadano, que en el 2010 participó en el pull, por hoy no les preocupa que vaya solo al proceso 
electoral de julio. 
Si los hechos se resuelven así, recaerá la nominación –que será designación directa- de los candidatos en la 

coordinación de la Coalición que deberá registrarse, por ser completa, ante el Instituto Electoral del estado en 
tiempo y forma. Como no se duermen cuentan ya con casi 500 operadores electorales que cubren todo el estado 

para confirmar su mayoría en las elecciones de julio. 
La perredista Elba Cerezo, guarda sus “rencores”, que de pronto trae sueltos en contra de su compañera de 
partido la diputada federal Roxana Luna Porquillo,  pues no le perdona su exclusión de la Asamblea Democrática 
Nacional y que le haya quitado todos los proyectos productivos (económicos) y gestiones sociales ante algunas 
dependencias del gobierno federal. 
Se escucha en los pasillos del sol azteca, que le ha enderezado una campaña de medios, acusándola de no 
entregar los recursos federales autorizados para presidentes municipales del propio Partido de  la Revolución 

Democrática, con lo que espera cerrarle el paso y evitar que se interponga en sus aspiraciones por ser la 
candidata de la coalición a presidenta municipal por San Pedro Cholula. 
Roberto Flores Toledano será el Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla del 15 de 
febrero de 2013 al 14 de febrero del 2014, como le anunciamos el miércoles pasado, luego de su nombramiento 

en la sesión ordinaria del pleno, ayer. Flores Toledano fue avalado por los magistrados para sustituir a David 
López Muñoz, quien estuvo al frente del TSJ dos años. 

El próximo jueves, López Muñoz rendirá su informe anual de labores y se despedirá para dar entrada a su 
sucesor. Flores Toledano es especialista en derecho fiscal y estará al frente del Tribunal hasta el 14 de febrero 
de 2014. Es de los nuevos magistrados. 
Con un consenso muy claro y en sesión extraordinaria, los miembros del comité directivo estatal de Acción 
Nacional aprobaron por unanimidad los nombramientos de los secretarios propuestos por el dirigente estatal, 
Rafael Micalco, quien ha refrendado que mantiene un diálogo abierto y positivo con el gobernador Moreno Valle 
sin renunciar a sus posiciones partidistas y de grupo. 

Micalco lleva a José David Vázquez Matamoros como secretario general, una persona muy identificada con él, al 
contador Vicente Nájera como tesorero, a Félix Hernández en Fortalecimiento Interno, Celia Bonaga como 
secretaria de Acción de Gobierno, Andrea Mantilla Rubí en Promoción Política de la Mujer y al diputado Néstor 
Gordillo como secretario de Elecciones, este último hombre de confianza del mandatario estatal. 

Resulta interesante la designación de Gordillo en una secretaria determinante, en un año como el 2013, ya que 
con ello y por su cercanía con el gobernador poblano será el responsable del resultado, es decir que Moreno 
Valle correrá ante su partido con la responsabilidad del proceso electoral, que no es poco. Con las cosas tan 

claras, nadie se puede llamar a engaño. 
“Como Frente de Pueblos y en el marco de esta movilización nacional, salimos a las carreteras de los estados de 
Tlaxcala, Puebla y Morelos para demostrar que somos los tres estados los que estamos en desacuerdo contra el 
Proyecto Integral Morelos, que no queremos gasoducto y termoeléctrica en Huexca”, señaló Juan Carlos Flores, 
integrante del Frente. Los bloqueos fueron intermitentes desde las 10:00 hasta las 14:00 horas. 
“El descontento nacional frente a la CFE es claro: pueblos afectados por megaproyectos energéticos, usuarios y 

trabajadores de la industria eléctrica demandamos otra política energética”, expresó el activista en un 
movimiento que casi no se ve, pero se siente. 
http://www.ngpuebla.com/node/49469#.URTiOh2ORJE 

 

(Fernando A. Crisanto/Puebla hoy) 

 
PRI, viene por todo 
No hay plazo que no se cumpla y los términos para que los partidos lancen sus  convocatorias para la selección 

de sus candidatos a diputados locales y presidentes municipal entró en su fase definitiva y se estima que el 
Revolucionario Institucional, entre el 15 y el 20 de febrero, publique la suya y a partir de ese momento se dé la 
nominación de candidatos, la mayoría, de unidad. 
Si el escenario de Baja California se repite, como ejemplo el caso de la capital poblana, se dará a conocer 
primero quién es el beneficiario de la decisión –Agüera, Chedraui, Doger y/o Giorgana- que se tomará en el 
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Comité Ejecutivo Nacional para ser avalada en una convención con un solo aspirante, según la liturgia priista 
que no se ha perdido y solo regresará recargada con el estilo personal del presidente Enrique Peña Nieto. 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI se ha aplicado en el caso Puebla y la secretaria general, Ivonne Ortega, 
está más que atenta a lo que sucede. Personalmente tiene el expediente de cada uno de los aspirantes y ha 
contrastado a unos y a otros incluso con los aspirantes de su oposición, ella –ex gobernadora de Yucatán- tiene 

la película casi completa asume que hay posibilidades reales de recuperar la capital y la mayoría en el Congreso 
local. 
“Lealtad incondicional” al presidente Peña Nieto es la condición que debe cumplir quien quiera competir y quizá 
despachar desde el Palacio Municipal, los priistas asumen que gobernar la ciudad de Puebla es tan importante 
como algunos estados de la República, por ello su interés en retomar el poder que se generará en el zócalo 

poblano. 
Fortalezas y debilidades están siendo valoradas de cada uno de los cuatro y decidieron ya que no habrá ninguna 

sorpresa ni un posible quinto aspirante. De ese grupo cerrado que llevaron a desayunar la semana pasada a la 
casa del dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, debe salir el candidato a la presidencia municipal de 
Puebla que tendrá todo el apoyo político de su partido y aseguran que del resto de sus compañeros. 
Han hablado con cada uno de ellos y todos se manifestaron a favor de sumarse pero cada uno con su estilo pidió 
que no fuera una “imposición” sino que los argumentos políticos y de coyuntura que lo encumbren, sean 
irrebatibles para que cuenten con su voto y el de sus seguidores, que en algunos casos no son pocos ni se 
pueden ignorar. 

No pasarán dos semanas, de acuerdo a las versiones que se dan en la capital de la República, para que el PRI 
poblano tenga candidato a la presidencia municipal y a partir de ese momento empezará a desgranarse el resto 
de las nominaciones. 
Solo un detalle, quizá no le dé tiempo al delegado general del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, conocer 

todas las cabeceras distritales y la capital menos, ahí es donde a los priistas poblanos les hace ruido y no los 
convence la importancia que desde la cúpula priista le dan a Puebla. Pero allá dicen que no se preocupen 

“¡¡¡vanos a ganar!!!!”. ¿Será? 
http://www.ngpuebla.com/node/49468#.URTi1x2ORJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La guerra contra Agüera 
Una señal, probablemente la más importante, para entender que Enrique Agüera Ibáñez será ungido como 
candidato a la alcaldía de Puebla capital, es la guerra que ya se ha desatado en su contra, a través de 

diferentes medios y recursos mediáticos públicos. 

¿La pinche señal llegó? 
Pareciera que sí. 
Al momento de escribir estas líneas llegan a los correos electrónicos de Poblanerías videos con ataques, nada 
nuevo, en contra del Rector de la BUAP. 
Lonas con la leyenda de “orgullosamente universitario”, sin el logotipo oficial de la BUAP, panfletos 
promoviéndolo como “Qué pasa en Puebla” que ha sido repartido en 600 mil hogares poblanos. 

Ahora el video que relata, con voz distorsionada, los excesos de Agüera Ibáñez expuestos en videos 
anteriores y de los cuales se hizo una edición en imágenes. “Otra de PIPOPES: El Agüera Style”, reza el 
título, que en un minuto y 51 segundos intenta ensuciar la imagen de Agüera. 
Es solo el inicio. No hay duda. Él lo sabe. 
Es el aviso de lo que se desatará en su contra en caso de que se concrete su nominación para representar al 
PRI en la contienda por la presidencia municipal más larga de la historia poblana. 
Y el Rector, seguro, le está midiendo el agua a los camotes. 

La caca en el ventilador, será un signo de la guerra que se avecina. 
A los reconocimientos, internos y externos, de universitarios, nacionales y extranjeros; a los documentos que 
avalan su trayectoria académica; a las imágenes que revelan la estima que los grupos de universitarios le 
tienen, se suma la campaña negra. 
Es un aviso. 
Si le gusta el calor, la cocina está que hierve. 
Él sabrá si le entra.  

Poblanetas 
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El uso que los funcionarios universitarios de la BUAP dan a las redes sociales, Twitter y Facebook, es 
para tomarse en cuenta. La modernidad en su máxima expresión. Poblanerías prepara, esté pendiente, una 
investigación sobre la presencia de la dirigencia universitaria en la web. Se sorprenderá. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/la-guerra-contra-aguera/ 

 

(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
¡Que alguien me explique! 
Bien dice el dicho: “la mula no era arrisca, la hicieron a palos”. El reciente accidente, incidente, o 

como se le quiera llamar, la explosión en el edificio B2 de Petróleos Mexicanos ilustra claramente 

esta conseja popular. Decenas de especialistas, peritos, investigadores y otros versados en esos menesteres 
han estado recorriendo el área del siniestro. Incluso los extranjeros (a los que, como buenos mexicanos 
creemos con mayor facilidad que a los nuestros) han declarado que se trató de un “lamentable accidente”. 
El diagnóstico parece claro. Sin embargo, nuestra suspicacia histórica, nuestro “sospechosismo” 
natural, nos impide aceptar una explicación tan sencilla. “Haiga sido como haiga sido”, buscamos una 

explicación algo más truculenta. Ni modo, así somos. No hay de otra. 
Como bien decían algunos analistas, ya sabemos el “qué” pasó. Nos falta conocer el porqué. De las 
cinco preguntas clásicas del periodista (¿qué?, ¿quién?, ¿cuándo?, ¿dónde? y ¿por qué?) nos faltan las 
respuestas más importantes. Desgraciadamente, la experiencia nos enseña que pocas ilusiones debemos 
hacernos al respecto. 
Sabemos el “qué”: explotó un edificio de PEMEX. Sabemos “cuando”, a la hora de la salida, cuando 
más trabajadores se encontraban en la zona colapsada. Sabemos dónde, el edificio B”, sótano y 

planta baja, más uno que otro piso. Lo esencial, “¿quién? y “¿por qué?” sigue pendiente… 

Todavía no hemos terminado de digerir la bronca de San Juanico, hace unos años, de San Martín 
Texmelucan, más cerca de nosotros, ni las más recientes explosiones en otras instalaciones de la petrolera, 
que nos sucede esto. Digo “nos” porque se supone de PEMEX es de todos los mexicanos, y por lo tanto, mía. 
Dejemos un poco las catástrofes petroleras, ¿qué sabemos de los avionazos que acabaron con la 
vida de un jefe de la policía y con dos secretarios de Gobernación? Nada. Si alguien tiene información al 
respecto, mucho agradeceré la comparta conmigo. 

A la fecha, nada se ha dicho acerca de los responsables del incendio en la guardería ABC. Que yo 
sepa, quien aparece como el responsable central, el tal Molinar Horcasitas, anda bien campante cobrando en el 
PAN por no hacer nada. 
Pero no todo queda ahí, el escándalo de Mexicana de Aviación tampoco ha sido resuelto. Y no digo 
tanto de los retrasos en adjudicar o no, decretar la quiebra o no, me refiero a la enorme tranza de don Gastón 
Azcárraga y secuaces. ¿Usted sabe algo de eso? ¿Han sido citados algunos de los responsables del colapso de 

la aerolínea? 
Un Presidente de México que se va de vacaciones a Nayarit pocas horas después de decretar un 

duelo nacional… Un gobernador que anda buscando, en Guerrero, como legalizar lo ilegal y meter a la 
nómina a las “policías comunitarias”… Otro (de Puebla) que acomoda a los “poderes libres y autónomos” de 
manera a que hagan lo que él dice y manda… 
Retomo, una vez más de nuevo, aquella frase inmortal del personaje de Eugenio Derbez. “Que alguien me 
explique…” 

El IFE mandó a la congeladora el dictamen de su comisión fiscalizadora cuando se dio cuenta que se 
le había pasado la mano, culpando de todos los males del universo al PRD y exonerando de toda culpa al 
PRI… 
Los legisladores ahora quieren quitar a todos los comisionados del (impronunciable para Peña) 
IFAI, y hacer una suerte de “borrón y cuenta nueva”… 
Ya me puse de mal humor, y ese repercute en mi apetito y mi forma de dormir… Mejor ahí la dejo, 
esperando que algún día despertemos como país independiente, democrático y… decente. 
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